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ПОКА НЕ В ГРАФИКЕ
За 15 дней января предприятия объединения 

«Томлеспром» отстали от графика трелевки более 
чем на 30 тысяч кубометров, вывозки — на 21 ты
сячу, производства деловой древесины — на 3,6 ты
сячи кубометров. Наш корреспондент попросил заме
стителя начальника объединения «Томлеспром» по 
лесозаготовкам Н. Г. Шкабуру рассказать о причи
нах неудовлетворительной работы с начала года це
лого ряда предприятий.

— Из трех основных звеньев лесозаготовительного про
изводства наиболее слабо организована работа двух — 
трелевки и вывозки. Отставание в лесосеках, допущенное 
в самом начале января, несколько сократилось, но еще 
велико — около 30 тысяч кубометров.

Низкими темпами ведут трелевку в Аргат-Юльском и 
Катайгинском леспромхозах, на Томском лесоперевалоч
ном и Асиновском лесопромышленном комбинатах. Катай- 
гинцы затянули перебазировку в зимние лесосеки, не 
укомплектовали бригады, плохо используют трелевоч
ную технику. Явно ниже своих возможностей работает 
укрупненная бригада К. Ф. Ницыяа.

На Асиновском ЛПК не выставили необходимое коли
чество трелевочных тракторов. В Аргат-Юльском лес
промхозе .простаивают тракторы из-за плохой организации 
ремонтной службы. Особенно низкими темпами идет заго
товка древесины на Захарковском лесопункте.

Далеко не полностью используются резервы девствую
щих укрупненных коллективов. По оперативным подсче
там, плановый график с начала года выполняют только 
около 60 процентов укрупненных бригад. Чтобы пере
крыть отставание по трелевке, необходимо доукомплекто
вать бригады, полностью оснастить их тракторами, резко 
улучшить качество ремонтной службы и подготовитель
ных работ в Лесосеках.

По вывозке основной объем древесины — 12 тысяч ку
бометров — задолжали Каргасокский и Ингузетский лес
промхозы. Поучительно сравнить работу лесозаготови
тельных предприятий Каргасокского района — произ
водственного объединения «Каргасоклес» и Каргасокско
го леспромхоза. Несмотря на примерно равные условия 
работы, их показатели на вывозке существенно разнятся. В 
объединении «Каргасоклес» умело исдользуют резер
вы повышения эффективности производства: двухсмен
ную работу в лесосеках, бригадную круглосуточную вы
возку по ледяным дорогам. Здесь четко работает служба 
ремонта. В Каргасокском леспромхозе низок коэффи
циент готовности лесовозной техники. На Среднетымском 
лесопункте на линию выходят 5 из 10 лесовозов. Почти на 
500 кубометров ежедневно возрастает долг Сангаль- 
ского лесопункта.

Ниже своих возможностей работают чаияцы. Расстоя
ние вывозки здесь увеличилось почти в два раза, но на 
предприятии не сумели вовремя перестроиться. Леспром
хоз задолжал около 1,5 тысячи кубометров.

Продолжают отставать по вывозке Аргат-Юльский, 
Катайгииский, Лайский, Парабельский леспромхозы, 
Томский ЛПК.

Хорошо идет вывозка древесины в Новотегульдетском, 
Линевском, Ергайском и Комсомольском леспромхозах.

Перед лесозаготовителями нашего объединения постав
лена определенная задача — вывезти в первом квартале 
всю древесину текущей заготовки и из запаса, уложить на 
нижних складах (к 1 апреля) на период распутицы не 
менее 750 тысяч кубометров. Соревнование за право вы
везти трехмиллионный кубометр, за достойную встречу 
XXV съезда КПСС накладывает на нас особую ответст
венность. Ко дню открытия съезда необходимо выполнить 
двухмесячный план по трелевке, вывозке и производству 
деловой древесины. Поэтому необходимо усилить работу 
всех звеньев лесного конвейера, шире распространять 
опыт инициаторов областного соревнования — производст
венного объединения «Каргасоклес».
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Для рабочих нашего лесо
пункта завершающий год 
пятилегки был удачным. 
Досрочно выполнены зада
ния и социалистические 
обязательства. По произ
водству деловой древесины 
обязательства перекрыты 
более чем на 5 тысяч кубо
метров.

Способствовало хорошей 
работе коллектива внедре
ние вахтового метода разра
ботки лесосек. Благодаря 
созданию Белоярской вах
ты мы заготовили 39 тысяч 
кубометров — существен
ный вклад в выполнение го
довых обязательств.

В упорном трудовом со
стязании выявились передо
вики производства. Лучшие 
среди них — укрупненная 
лесосечная бригада И. Бех
терева, бригады нижнего 
склада, возглавляемые
С. Вахтеевым и В. Балага
ном. Применение новой тех
нологии, укрупнение лесосеч
ных погрузочных бригад и 
бригад по разделке леса по
могло более эффективно 
использовать имеющуюся 
технику. Рабочие лесо
пункта приняли самое ак
тивное участие- в социали
стическом соревновании под 
лозунгом «Дать продукции 
больше, лучшего качества, 
с меньшими затратами». 
Значительную повседневную 
работу по мобилизации уси

лий соревнующихся прово
дят наши партийная и проф
союзная организации. В го
ды 9-й пятилетки ими мно
гое сделано для улучшения 
использования внутрен
них резервов производства.

Но достигнутое нами, 
естественно, не предел. В 
1976 году предстоит ре

шить новые, более сложные 
задачи. Главная из них — 
достойно встретить XXV 
съезд КПСС. Коллектив на
шего лесопункта решил к от
крытию съезда выполнить 
двухмесячный план заготов
ки, вывозки и разделки 
древесины в объеме 25 тысяч 
кубометров. А в оставшиеся 
дни февраля дополнительно 
к плановому заданию раз
делать не менее 1.000 кубо
метров.

Выполнению этих обяза
тельств подчинена вся дея
тельность нюрольских лесо
заготовителей. Лидеры
прошлогоднего соревнова
ния вновь добились высокой 
производительности труда. 
С первых дней января на 

.нижнем складе по-ударному 
работает наша лучшая 
бригада, возглавляемая Се
меном Вахтеевым. '

Д. ЩЕПЕТКИН, 
начальник Никольского 
лесопункта производст
венного объединения 

«Каргасоклес».

ГОТОВЫ РАБОТАТЬ 
П О -Н О В О М У

Ореховский леспромхоз 
по праву называют инициа
тором внедрения в области 
трехсменной автовывозки 
древесины. Сейчас на ле
совозные Трассы выводят 
автомашины более 30 эки-. 
пажей. В их числе и наш 
молодежный ’экипаж. Само
му старшему среди нас—Ни
колаю Малахову — 25 лет. 
Мы все почти ровесники. 
И, наверное, поэтому бы
стрее и легче сдружились, 
во всем помогая друг дру
гу.

Вот, скажем, осталось до 
конца смены часа полтора. 
Мы обязательно едем в ле
сосеку, загружаем машину, 
а в поселке передаем ее 

сменному водителю. Сообща 
действуем, когда машина 
на техуходе или ремонте. 
Собираемся в гараже и вме
сте делаем всю необходимую 
работу.

Белым асфальтом назы
вают транспортники ледя
ную дорогу. Может, это и 
громко сказано — асфальт, 
но на участках лесовозной 
грассй,. залитбй льдом, ма
шина идет гораздо быст
рее, увеличиваем нагрузку 
без ущерба длр двигателя 
и ходовой части.

Мы неплохо поработали
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в минувшей пятилетке. Хо
рошо идут дела й на старте 
1976 года. В ответ на ини
циативу каргасокцев реши
ли в первом квартале вы
везти не менее 7.000 кубо
метров леса. А ко дню от
крытия съезда выполним 
двухмесячную программу, до
ставим на нижний склад до
полнительно 1,500 кубомет
ров.

Дела на вывозке, идут 
хорошо, и тем не менее мы 
все больше приходим к вы
воду, что освоенная техно
логия — трехсменная рабо
та экипажа по одному путе
вому листу —• уже пройден
ный этап. Надо более ак
тивно внедрять бригадный
метод вывозки, впервые в
нашей области освоенный
чаинскими лесозаготовите
лями. Новая технология
позволит увеличить эффек
тивность использования ле
совозов, а значит —- выра
ботку на механизм, облег
чит организацию ремонта и 
техобслуживания. Наш эки
паж готов внедрять новый 
метод вывозки, согласны и 
другие водители. Слово за 
работниками инженерно-тех
нической службы.

В. РЕВЕНСКИИ, 
шофер лесовозного экипа
жа Ореховского леспром

хоза.

Пять лет трудится на 
освоении томского севе
ра Суховерхое Владимир 
Иванович. Сейчас он ра
ботает мастером по ре
монту нефтепромыслово
го оборудования в про
катно-ремонтном цехе эк
сплуатационного обору
дования НГДУ нм. 50-ле
тия СССР. Основное его 
занятие—ремонт оборудо
вания непосредственно на 
промысле. Зная, что от 
его мастерства зависит 
успешная добыча нефти, 
он трудится, прилагая 
все,усилия и знания.

Инициатор социалисти
ческого соревнования, 
В. И. Суховерхов ведет 
большую общественную 
работу. Является заме
стителем секретаря ком
сомольской организации, 
членом редколлегии це
ховой газеты.

Фото Н. Лесникова.
Александровский район.

НАВСТРЕЧУ 
XXV СЪЕЗДУ
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•  ТЫНДА
15 января уложено

последнее звено 125-ки
лометрового трубопрово
да, сооружаемого вдоль 
трассы Байкало-Амур
ской магистрали. Теперь 
стальные трубы соедини
ли Тынду с одним из от
даленных опорных пунк
тов Всесоюзной ударной 
стройки — будущей
станцией Кудули. По ним 
будет подаваться горючее 
для разбросанных по 
трассе строительных уча
стков.
9 ЯРОСЛАВЛЬ

Изготовление топлив
ных насосов к двигате
лям для машин камского 
автогиганта — такова 
«профессия» завода ди
зельной аппаратуры, пер
вая очередь которого 
принята в эксплуатацию 
15 января. С выхо
дом на проектную мощ
ность предприятие станет 
одним из крупнейших в 
стране поставщиков топ
ливной аппаратуры к ди
зельным двигателям.
•  СВЕРДЛОВСК

Специальная бригада 
инженеров сформирована 
на «Уралмаше». Она по
может коллективу Лебе
динского горнообогати
тельного комбината на 
Курской магнитной ано
малии в ускоренном ос
воении обжиговых машин, 
созданных свердловчана
ми. Социалистическими 
обязательствами коллек
тива на первый год пя
тилетки предусмотрена 
помощь металлургам дру
гих предприятий, -геоло
гам, бурильщикам, полу
чившим машины и стан
ки с маркой «Уралма
ша».
9 КИНГИСЕПП

.Завод по производству 
агара — важного сырья 
для кондитерской про
мышленности — сдан в 
эксплуатацию на острове 
Сааремаа. В этом районе 
Балтийского моря растет 
много водоросли фурце- 
лария, из которой полу
чают агар. До сих пор 
его завозили с Дальнего 
Востока. Завод на Са
аремаа сможет обеспе
чить потребности конди
терских предприятий При
балтийских республик.
9 РИГА

Первая промышленная 
партия новых стиральных 
машин «Рига-15» вы
пущена на электромаши
ностроительном заводе 
«РЭЗ». Агрегат компак
тен, оснащен центрифу
гой для отжима белья. 
Время стирки выдержи
вается автоматически с 
помощью специального 
реле. В этом году завод 

. изготовит пять тысяч но
вых стиральных машин, 
а в будущем году — 
30 тысяч. (ТАСС).

Фермы-победители

Сегодня в номере!
® Томичи обсуж

дают проект ЦК 
КПСС

9 Слово лесоза
готовителей: план 
2 месяцев — ко 
дню открытия пар
тийного съезда

•  Лидеры пред
съездовского сорев
нования животно
водов

Д е н ь
с т р а н ы

Бюро Томского обкома 
КПСС, исполнительный ко
митет областного Совета 
депутатов трудящихся, пре
зидиум облсовпрофа и бюро 
обкома ВЛКСМ подвели 
итоги областного социали
стического соревнования жи
вотноводческих ферм колхо
зов и совхозов за декабрь 
1975 года. Победителями 
признаны:

ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ 
коллектив Березовской 

молочнотоварной фермы 
колхоза «Искра» Первомай
ского района (заведующий 
Г. О. Климсон), обеспечив
ший рост производства мо
лока по сравнению с соот
ветствующим периодом 1974 
года на 21 процент, про
дажи его государству — 
на 20 процентов, средний 
надой молока на корову — 
203 килограмма, или на 
54 килограмма больше, чем 
в 1974 году, добившийся вы
сокой товарности молока.

Коллективу. Березовской 
молочнотоварной фермы 
присуждено переходящее 
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ, 
отозванное с Ломовицкой 
молочнотоварной фермы 
колхоза «Первое мая» Пер
вомайского района:

коллектив Вознесенской 
фермы по откорму крупного 
рогатого скота колхоза «Ги
гант» Шегарского района 
(заведующий М. Ф. Сини
цын), обеспечивший выпол- 

производства

мяса на 103,2 процента, 
рост к уровню 1974 го
да — 30 процентов, полу
чивший среднесуточный 

привес каждого животного 
810 граммов.

Коллективу Вознесенской 
фермы оставлено переходя
щее Красное знамя дбко- 
ма КПСС, облисполкома, 
облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ:

коллектив свинотоварного 
комплекса совхоза «Мир
ный» Томского района (на
чальник Г. Г. Андреев), 
обеспечивший выполнение 
плана производства свинины 
на 127 процентов, рост к 
уровню 1974 года — 5 про
центов, получивший средне
суточный привес каждого 
животного 456 граммов.

Коллективу свинотовар
ного комплекса совхоза 
«Мирный» присуждено пе
реходящее Красное знамя 
обкома КПСС, облисполко
ма, облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ, отозванное с Чу- 
макаевского свинотоварного 
комплекса совхоза «Си
бирь» Бакчарского района.

ПО СЕВЕРНОЙ ЗОНЕ
коллектив Новоселовской 

молочнотоварной фермы 
совхоза «Тогурский» Кол- 
пашевского района (заве
дующий Н. А. Муратов), 
^обеспечивший рост произ
водства молока по сравне
нию с соответствующим 
периодом 1974 года на 
14 процентов, продажи его 
государству — на 71 про
цент, средний надой молока

на корову — 204 килограм
ма, или на 93 килограмма 
больше, чем в 1974 го
ду, добившийся высокой то
варности и полной сохран
ности молодняка.
• Коллективу Новос-елов- 
ской молочнотоварной фер
мы оставлено переходящее 
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ;

коллектив Васильевской 
свинотоварной фермы сов
хоза «Коломинский» Чаин- 
ского’ района (заведующий 
В. Е. Гомершмидт), обеспе
чивший выполнение плана 
производства свинины на 
114 процентов, рост к уров
ню 1974 года — 10 процен
тов, получивший среднесу
точный привес по 361 грам
му.

Коллективу Васильевской 
свинотоварной фермы при
суждено переходящее Крас
ное знамя обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа 
и обкома ВЛКСМ, отозван
ное с Гореловской фермы 
совхоза «Северный» Чаин- 
ского района.

Отмечена хорошая работа 
коллективов молочнотовар
ных ферм: Красноярской 
совхоза им. XXI съезда 
КПСС Кожевниковского, 
Вознесенской колхоза «Ги
гант» Шегарского, Победов- 
ской совхоза имени Ленина 
Асиновского, Поротников- 
ской совхоза «Сибирь» Бак
чарского и Леботерской сов
хоза «Коломинский» Чаин- 
ского районов.неняе плана ирииооидиюа “''-***» vr v.n.—

.........................................................................................................................miimniiminiiinuniiiiiiminii

Уже около пятнадцати 
лет трудится Тамара Ива
новна Диль на Колпашев- 
ском маслозаводе аппарат
чицей. В своем коллективе 
она неоднократно являлась 
победителем социалистиче
ского соревнования.

Ежедневная выработка пе
редовой работницы составля
ет не менее 110 процентов к 
заданию.

Фото И. Волкова.
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Животноводство — 
ударный фронт

•  ПО 9— 10 КИЛОГРАМ

МОВ М О ЛО К А О Т КАЖ

ДО Й  КОРОВЫ В СУТКИ

•  КОРМОЦЕХИ ВСТУ

ПАЮ Т В СТРОИ

Н А Д О И  Р А С Т У Т
На трудовой вахте в честь 

XXV съезда КПСС с каж
дым днем наращивают надои 
животноводы молочнотовар
ной фермы Прогрессовского 
отделения совхоза «Знамя» 
Молчановекого района. Сей
час на ферме идет растел, и 
доярки начали раздой коров. 
Много внимания уделяется 
приготовлению кормов, осо
бенно соломы. , Среднесу
точный надой за последнее

время повысился до 7,2 ки
лограмма на корову.

Особенно высоких резуль
татов добилась доярка О. И. 
Кондрашова, которая надаи
вает в сутки от каждой коро
вы по 11 килограммов моло
ка. Она держит первенство 
в социалистическом соревно
вании на своей ферме. - На 
втором месте — А. М. Кри- 
вошеина, у которой надой со
ставляет около 10 килограм
мов в сутки от коровы.

. И. МАКАРОВ.

П о  п р и м е р у  с о в х о з а  
« П е т р о в с к и й »

«При тех же кормах — 
больше продукции» — под 
таким лозунгом соревнуют
ся за достойную встречу 
XXV съезда КПСС живот
новоды Колпашевского рай
она. Чтобы успешнее выпол
нить обязательства, в совхо
зах сооружают кормоцехи. 
На днях вступил в строй, та
кой производственный объ
ект в совхозе «Первомай
ский». Это третий цех в рай
оне.

Первый кормоцех, был 
построен в Новоселовском 
отделении совхоза «Тогур
ский». Эта своеобразная жи
вотноводческая кухня помог
ла увеличить, производство 
продукции. В отделении по
лучают ежедневно более 
8 килограммов молока от 
коровы — самый высокий 
результат в районе.

Кормовую кухню сооруди
ли недавно и в Абрамкин-

ском отделении совхоза «Ча- 
жемтовский». Построена она 
по примеру цеха совхоза 
«Петровский» Кривошеин- 
ского района. Все оборудова
ние здесь находится под за
крытым навесом. Корма под- 

. возятся на тракторных те
лежках и с эстакад поступа
ют на два кормораздатчика. 
Один принимает солому, 
второй — силос. Затем по 
ленточному транспортеру 
масса движется в измельчи
тель-смеситель. После пере
работки корма сгружаются в 
кузов тракторной тележки и 
следуют на ферму. Живот
ные охотно и без остатка 
поедают смесь.

На сооружении этого объ
екта особенно отличились
B. Карелин, А. Трясин,
C. Немцов, А. Арчебасов и 
В. Каргапольцев.

А. АЛГИН.

ЭФФЕКТ ДРОЖЖЕВАНИЯ
Включившись в соревнова

ние за достойную встречу 
XXV съезда КПСС, коллек
тив доярок Еловской молоч
нотоварной фермы совхоза 
«ЕловС'Кий» Кожевниковско
го района принял обязатель
ство — поднять суточный 
надой на фуражную корову 
до 7 килограммов молока. 
Доярки много внимания уде
ляют дрожжеванию кормов. 
Такие корма лучше усваива
ются животными. Надой на 
каждую корову сейчас при

близился к 6 килограммам, 
а в конце декабря составлял 
около 5 килограммов.

Лучший результат — у 
Т. К. Овчинниковой. Если в 
конце декабря надой , в ее 
группе был 7 килограммов 
от коровы, то сейчас — 
9 килограммов. Всего 16 лет 
Нине Карпицкой, но' девушка 
упорно овладевает мастерст
вом доярки. Она в день .на
даивает по 7— 8 килограм
мов молока от коровы.

И. ШАЕХОВА.

В п е р е д и — 
первомай цы 
и колпашевцы

Минула первая полови
на января. Как поработали 
в эти дни животноводы 
области? Высоких показате
лей добились работники 
молочнотоварных ферм 
Первомайского района. 
Здесь надои на фураж
ную корову превышают 
прошлогодний уровень на 
0,1 килограмма. Примеча
тельно, что они растут, 

i 15 января, например, от 
каждой Коровы в районе 
получено на 0,2 килограм
ма больше, чем 13 января.

Опережают уровень про
шлого года животноводы 
Колпашевского района. Так, 
15 января район получил 
на 18 центнеров молока 
больше, чем 15 января 
1975 года. Неплохо обсто
ят дела в Верхнекетском и 
Томском районах.

Однако в целом по об
ласти надои ниже прошло
годних на 0,3 килограмма. 
Особенно плохо обстоят 
дела в Молчановском рай
оне, где отставание соста
вило 1,3 килограмма мо
лока в сутки от коровы. По 
0,6— 0,9 килограмма мо
лока от коровы ежедневно 
недодают животноводы 
Бакчарского, Каргасокско
го, Зырянского, Парабель- 
ского, Чаинского и Ше
гарского районов. Причем 
в Молчановском, Пара- 
бельском, Тегульдетском и 
Чаинском районах надои за 
два последних дня упали.

Валовой надой по обла
сти ежедневно ниже про
шлогоднего на 180— 210 
центнеров молока.

Ук а з  п р е зи д и у м а
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 

• СССР

Об у с т а н о в л е н и й  
ежегодного праздника—  
« Д н я  р а б о т н и к о в  
а в т о м о б и л ь н о г о  
т р а н с п о р т а »

Президиум Верховного 
Совета СССР постановляет:

Установить праздник — 
«День работников автомо
бильного транспорта».

«День работников авто
мобильного транспорта» 
праздновать ежегодно в по
следнее воскресенье октяб
ря.
Председатель Президиу

ма Верховного Совета 
СССР Н. ПОДГОРНЫЙ.

Секретарь Президиума- 
Верховного Совета СССР 

М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Кремль.
15 января 1976 г.
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ПЛАНЫ П А Р Т И И -П Л А Н Ы  НАРОДА
Обсуждаем проект ЦК КПСС к XXV съезду партии «Основные направления развития народного хозяйства СССР на 1976-1980 годы:

АЖНЫМ направле
нием развития эконо

мики страны в деся
той пятилетке, как это 
предусмотрено в проекте ЦК 
КПСС к XXV съезду пар
тии, является увеличение 
производства товаров народ
ного потребления.

Яркое отражение это на
ходит и в цаших народно
хозяйственных планах. В 
Томской области товары на
родного потребления в об
щем объеме промышленного 
производства занимают 32 
процента. Население области 
получает 10 процентов том
ских трикотажных и 45 про
центов швейных изделий, 17 
процентов обуви, 60 процен
тов мебели и т. д.

За годы девятой пятилет
ки общий объем. производ
ства товаров для народа уве-

ются дверные задвижки, 
шпингалеты, детали для 
лыжных креплений. А пред
лагаемые торговыми орга
низациями для освоения об
разцы отвергаются.

Аналогичное положение на 
ГПЗ-5. Построенный в 
1974 году цех ширпотреба 
площадью 350 квадратных 
метров практически не ис-' 
пользуется. Простейшие из
делия — уголок оконный, 
косячки для обуви, пугови
цы, цветочные горшки, ножи 
и решетки для мясорубок, 
ножеточки—выпускаются на 
общем технологическом по
токе. Естественно, что два 
работника из отдела техни
ческого конструктора не в 
состоянии справиться с орга
низацией выпуска товаров 
для народа. В результате — 
12 единиц специального обо-

| Товары для народа

Н У ЖН А
ЗАИНТЕРЕСОВАННОСТЬ
дичился на 34 процента. Ус
коренными темпами разви
вался выпуск изделий куль
турно-бытового назначения и 
хозяйственного обихода.' За 
1971 —1975 годы их об
щий объем превысил уро
вень, достигнутый в 8-й пя
тилетке, на 84 процента.

Заметно расширился ас
сортимент хозяйственных и 
культурно-бытовых товаров 

на заводах союзного подчи
нения. Эти предприятия да
ют теперь трудящимся ра
диоизделия, электронагрева
тельные приборы, современ
ную мебель, предметы хо
зяйственного и бытового 
употребления.

Предприятия управления 
местной промышленности 
увеличили выпуск товаров 
широкого потребления с 3,8 
миллиона рублей в 1970 го
ду до 8,6 миллиона рублей в 
1975 году. Особенно боль
шой рост достигнут в произ
водстве .изделий художест
венных промыслов. Богашев- 
ская керамика и лучановское 
стекло получили широкую 
известность.

Заметно укрепились связи 
промышленных предприятий 
с торговлей. Положение 
о том, что торговля опреде
ляет ассортимент, стало за
коном для предприятий. Про
ходившая в конце 1975 года 
областная выставка товаров 
народного потребления под
твердила это: томские изде
лия не залеживаются на ба
зах и складах, и, попадая на 
прилавки магазинов, рас
купаются.

К сожалению, население 
области все-таки не обеспечи
вается в нужном объеме 
томской обувью, швейными и 
трикотажными изделиями, 
мебелью, многими предмета
ми быта и хозяйственного 
обихода. Во многом здесь 
виНа промышленных пред
приятий, которые плохо раз
вивают материально-техни
ческую базу, медленно нара
щивают производство пред
метов широкого спроса. Но 
там, где проявляется принци
пиальный государственный 
подход, налицо и значитель
ные успехи. Так, производ
ство товаров для народа ста
ло второй основной профес
сией для заводов математи
ческих машин и манометро
вого, объединения «Сибка- 
бель». Здесь созданы цехи н 
участки, конструкторские 
группы и бюро для разработ
ки новых образцов, устраи
ваются конкурсы-смотры. А 
в результате г— высокие тем
пы роста выпуска, постоян
ное обновление ассортимен
та и улучшение качества то
варов для народа.

Но есть и такие предприя
тия, где руководителям 
свойственны определенный 
консерватизм, боязнь ртойти 
от традиций. Они считают 
производство товаров " для 
народа помехой’ основной 
программе.

Завод измерительной ап
паратуры при больших тех
нических возможностях вы
пускает изделия для наро
да на уровне маленькой про
мышленной артели. Годовой 
объем этих товаров состав
ляв- 0,46 процента от про
изводственной программы. 
Здесь из года в год выпуска-

рудования бездействуют, 
план по изделиям культбыта 
заводу уменьшается, а из
готовление этих изделий сво
рачивается.

В 1975 году сократили 
объемы производства изде
лий культурно-бытового и 
хозяйственного обихода
электроламповый завод, 
спичфабрика «Сибирь», ка
рандашная фабрика. Умень
шилась продажа обуви, три
котажных, кондитерских из
делий...

На томских предприятиях 
имеются большие отходы пи
ломатериалов, лаков, мед
ных, алюминиевых проводов, 
трикотажа, шерстяных и по
лушерстяных тканей, искус
ственного меха. Из этих от
ходов при желании можно 
произвести товары, нужные 
населению. В самом деле, 
разве правомерен тот факт, 
что для выпуска изделий 
ширпотреба у нас в области 
используется только 0,3 
процента отходов древесины, 
менее 20 процентов обрезков 
ткани и трикотажа?

В то же время более 20 
городов, краев и автоном
ных республик поставляют в 
Томскую область изделия из 
древесины, металлические 
крышки для консервирова
ния, корзины из лозы и 
щепы, пухо-перовые изделия.

Все эти товары с успехом 
можно произвести у нас в 
области с меньшими затрата
ми. И в этом у нас есть хо
рошие примеры. В настоя
щее время на Томской швей
ной фабрике производятся 
из промышленных отходов 
сорочки, куртки, юбки, шор
ты для детей, береты, шапоч
ки. Завод режущих инстру
ментов выпускает из отходов 
наборы сверл: карандашная 
фабрика •— прищепки, дет
ские кубики, вешалки: 
Асиновский цех ДВП и 
спичфабрика «Сибирь» — 
посылочные ящики. Не от
правлять отходы на отвал, а 
добиваться, чтобы из метал
ла, дерева, ткани и других 
отходов изготовлялись необ
ходимые товары — вот долг 
хозяйственных организаций.

Но дело не только в том, 
чтобы увеличивать массу то
варов. Все возрастающие 
требования покупателей, 
разнообразие их запросов, 
связанных с общим повыше
нием культурного уровня, 
требуют повышения качества 
продукции. Она должна 
быть безупречной, соответст
вовать эстетическим вку
сам, радовать глаз своим 
внешним видом. Ряд томских 
предприятий успешно работа
ет над повышением качества 
товаров для народа. Четыр
надцати изделиям присвоен 
государственный Знак каче
ства. Это три вида конфет 
кондитерской фабрики, два 
наименования резиновой обу
ви, консервы Томского рыб- 
треста, бытовые шнуры 
объединения «Сибкабель», 
пальто Томской швейной 
фабрики.

И все же работа, проводи
мая в области по улучшению 
качества потребительских 
товаров, явно недостаточна. 
Об этом говорят факты от
казов от аттестация продук
ции по качеству на ряде 
предприятий, жалобы трудя

щихся на низкое качество 
изделий Томского хлебоком
бината и мясокомбината, 
кондитерской, трикотажной, 
обувной, мебельно-зеркаль
ной и спичечной фабрик, 
случая несоответствия
ГОСТам и стандартам вы
пускаемой продукции на Том
ской фабрике валяной обуви, 
на предприятиях объедине
ний мясной и молочной про
мышленности. До настоящего 
времени не решены вопросы 
качественной упаковки това
ров для населения.

Недостаточный контроль 
за качеством товаров для на
рода ■— основная причина 
того, что томские товары с 
государственным Знаком ка
чества составляют немногим 
более 1 процента от всех 
производимых в области. Бо
лее 89 процентов предприя
тий и объединений произво
дят Товары для населения 
низких категорий качества. К 
ним относятся предприятия 
объединения «Томлеспром», 
завод стеновых материалов 
объединения «Томскстрой- 
материалы», управлений топ
ливной промышленности, 
ле£ного хозяйства и ряд дру
гих.

Необходимо в самые ко
роткие сроки внедрить на 
предприятиях области систе
мы управления качеством. 
Этой проблеме много внима
ния было уделено на про
шедшей областной партий
ной конференции.

Плохо еще решаются во
просы -специализации и коо
перации в производстве то
варов народного потребле
ния. Медленно наращи
вается база, и в то же время 
имеющиеся мощности зача
стую используются неполно
стью. На предприятиях, про
изводящих продукты пита
ния, йе уделяется должного 
внимания выпуску изделий в 
фасованном виде, что значи
тельно сдерживает перевод 
торговли на метод самооб
служивания. Мало внимания 
уделяется развитию худо
жественных промыслов.

Во многом сдерживает 
увеличение выпуска товаров 
для народа отсутствие едино
го органа, который коорди
нировал бы работу по произ
водству и реализации изде
лий массового спроса, повы
шал бы ответственность про
мышленных и торговых 
предприятий за выполнение 
договоров.

Созданные в краях и обла
стях отделы и группы по 
изучению спроса населения 
при облкрайторгуправлениях 
и областных конторах опто
вых баз до настоящего вре
мени не обеспечивают возло
женных на них задач. Вот 
почему сегодня плановые ор
ганы при подготовке проек
тов планов не получают 
своевременно от органов 
торговли обоснованных пред
ложений о потребности в то
варах.

Не располагая необходи
мыми данными о производст
венных мощностях пред
приятий, облплан и райгор- 
планы практически лишены 
возможности критически оце
нить обоснованность заявок. 
Если к этому добавить, что 
предприятия и. ведомства со
юзного подчинения представ
ляют проекты программ 
уже после отправки их в 
вышестоящие министерства 
и ведомства, то становится 
понятным отсутствие у пла
новых органов возможности 
активно влиять на развитие 
производства товаров.

Обсуждая проект ЦК 
КПСС к XXV съезду партии, 
трудящиеся Томской области 
особое внимание обращают 
на задачу удовлетворения ра
стущего покупательского 
спроса путем увеличения 
производства товаров народ
ного потребления, улучше
ния их качества и расшире
ния ассортимента.

Поэтому плановым орга
нам совместно с соответст
вующими, предприятиями и с 
участием торговых организа
ций в кратчайший срок необ
ходимо тщательно разобрать
ся с положением дел в про
изводстве товаров для наро
да, усилить поиск резервов 
для дополнительного выпу
ска этих товаров.

Тщательный экономиче
ский анализ, помноженный 
на инициативу и творчество, 
позволит вскрыть немало ре
зервов на предприятиях Том-» 
ской области.

Н. КОЗЛОВСКАЯ,
заместитель. председате

ля облплана.

СОКРАТИТЬ ОТХОДЫ, УЛУЧШИТЬ ТЕПЛОСНАБЖЕНИЕ
Сейчас на Томской ка

рандашной фабрике из по
ступающей на переработку 
древесины только 18,5 про
цента идет непосредственно 
на производство каранда
шей, остальные 81,5 процен
та составляют отходы. В 
коллективе идут поиски из
менения этого невыгодного 
соотношения. Внесено пред

ложение изменить техноло
гию обработки карандашной 
дощечки, что позволит ис
пользовать в производстве 
ту часть заготовок, которая 
по существующей техноло
гии не лоддается обработке.

В связи с вводом новых 
мощностей в цехах ощу
щается недостаток в тепло
снабжении. Коллектив фаб

рики внес предложение про
сить строителей и вышестоя
щие партийные и хозяйст
венные организации уско
рить строительство шестой 
магистрали теплоснабже
ния и ввести ее в действие 
в 1976 году.

Н. ТОЛШКАНОВА, 
секретарь партийного бю
ро Томской карандашной 

фабрики.

С рабочих и партийных собраний

МЕРЫ ПООЩРЕНИЯ
Наш завод одним из пер

вых в-городе Томске досроч
но выполнил задание 9-й пя
тилетки. Сверх плана реали
зовано продукции на мил
лионы рублей. Производи
тельность труда за этот 
период выросла на 69 про
центов, заметно улучши
лось качество выпускаемой 
продукции.

Эти успехи дают основа
ние приборостроителям наме
чать в десятой пятилетке но
вые, еще более высокие ру
бежи. В 1976—1980 годы 
объем выпускаемой продук
ции значительно возрастет. 
Только в этом году сверх 
задания будет, произведено 
продукции'на 250 тысяч руб
лей. Причем 85 процентов 
ее прироста обеспечивается 
за счет повышения произво
дительности труда.

Анализируя итоги пяти
летки на партийном собра
нии, посвященном обсужде
нию проекта ЦК КПСС к 
XXV съезду, коммунисты за
вода отмечали, что успе
хи достигнуты благодаря 
широко развернувшемуся со
циалистическому соревнова
нию (звания ударника ком
мунистического труда и побе
дителя в социалистическом 
соревновании добились около 
1.500 человек), техническо
му развитию производства 
(внедрено 8 комплексно-ме
ханизированных линий, бо
лее 50 единиц автоматиче
ского и полуавтоматического 
оборудования), укреплению 
трудовой дисциплины.

Вместе с тем докладчик, 
директор завода В. Ф. Хит-

ринский, и выступавшие на 
собрании говорили о том, что 
в росте ^производительности 
труда и ускорений Научно- 
технического прогресса сти
мулирующую роль сыграли 
прогрессивные формы мате
риального поощрения.

Систематически справ
ляясь с выполнением плано
вых заданий, коллектив за
вода постоянно имел фонды 
Стимулирования ударного 
труда. Из фондов материаль
ного поощрения ежегодно 
расходовалось по 800 тысяч 
рублей на повышение благо
состояния трудящихся наше
го завода. Заработная пла
та возросла по сравнению 

■ с 1970 годом на ■ 26,6 
процента. В среднем каждый 
работник завода в 1975 го
ду получил на 447 рублей 
больше, чем в 1970 году.

За годы пятилетки на за
воде постоянно велась борь
ба за укрепление трудовой 
дисциплины, в результате 
потери рабочего времени от 
прогулов и опозданий сокра
тились в три раза.

Однако, как отмечало соб
рание, ущерб производству 
от нарушений трудовой дис
циплины все еще значите
лен,-поэтому партийное соб
рание подчеркнуло необхо
димость усиления борьбы со 
всякого рода нарушениями. 
Предлагалось ужесточить 
меры ответственности про
гульщиков и пьяниц, нера
дивых работников. В числе 
этих мер — лишение премий, 
взыскание стоимости брака, 
лишение- нарушителей тру

довой и производственной 
-дисциплины права на полу
чение жилья и других благ.

Коммунисты рекомендова
ли администрации усовер
шенствовать . систему мате
риального стимулирования 
труда рабочих, полнее учи
тывать труд, вложенный 
каждым рабочим. С этой 
целью на заводе начинается 
разработка положения о 
премировании рабо4Ьх за 
выполнение личных планов, 
что в значительной мере 
повысит производительность 
труда.

На 10-ю пятилетку плани
руются Социальные измене
ния в сторону улучшения 
жизни трудящихся. Уже в 
1976 году мы закончим 
строительство профилакто
рия и 96-квартирного дома. 
Планируется строительство 
заводской столовой на 530 
посадочных мест и нового 
детского комбината на 280 
мест. Кроме того, за пятиле
тие намечается заложить 
еще два жилых дома по 
108 квартир в каждом.

Партийное собрание обяза
ло администрацию завода ис
пользовать все факторы Мо
рального и материального 
поощрения с целью закрепле
ния кадров, улучшения тру
довой дисциплины и, в ко
нечном счете, повышения 
производительности труда.

А. НЕМЦОВ, 
начальник бюро плано- 

• во-зкономического отде
ла Томского завода из
мерительной аппарату

ры, член КПСС.

М ы с л и , п р е д л о ж е н и я
ф  Э л е к т р о л а м п о в ы й  з а в о д

Во втором разделе проекта 
ЦК КПСС, там, где говорится 
об усилении режима эконо
мии, более эффективном ис
пользовании материальных 
ресурсов, предлагается под
черкнуть мысль о том, что 
внимание к режиму экономии 
необходимо повысить так
же потому, что между эконо
мией материалов и полуфаб
рикатов и качеством выпус
каемой продукции —  прямая 
связь.

В проекте ЦК КПСС сказа
но: «Значительно улучшить
качество выпускаемых машин, 
оборудования и приборов, по
высить их технический уро
вень, производительность и 
надежность». К этому следо
вало бы добавить: «Повысить 
ответственность предприятий- 
поставщиков новых высоко
производительных видов обо
рудования».

<rС и б э л е к т  р о м  о т о р »
В Предсъездовском доку

менте ЦК КПСС много вним;- 
ния уделяется вопросам су- 
стематического обновления 
выпускаемой продукции, по
вышения ее технического
уровня и качества, улучшения 
эксплуатационных и потреби
тельских свойств изделий.

Однако предприятие не всег
да заинтересовано в этом. 
Нужно предусмотреть более 
прогрессивные формы мате
риального стимулирования, 
побуждающие осваивать но
вые виды продукции взамен 
устаревших, не отвечающих 
современным требованиям.

I  Томское отделение института 
«Г е п л о э л е к т  р о п р о е к т»
В десятой пятилетке пре

дусматривается ускоренное 
развитие производительных 
сил восточных районов стра
ны. Сибирь становится ги
гантской строительной пло
щадкой. В связи с этим воз
никает острая необходимость 
в крупных базах стройинду
стрии по производству про
грессивных изделий из тяже
лого и легкого бетона и 
стальных конструкций. Созда
ние территориально-произт 
водственных комплексов тре
бует объединения усилий мно
гих министерств, устранения 
ведомственных барьеров в 
снабжении необходимыми 
строительными материалами 
и конструкциями-Ц’ёшить пол

ностью эту проблему могут 
только крупные базы, опре
деляющие перспективу раз
вития области или региона 
на много лет вперед.

В- целях качественной под
готовки строительных объек
тов и своевременного обеспе
чения их технической доку
ментацией проектировщики 
выдвигают условие, чтобы за
воды-изготовители не вно
сили без согласования изме
нений в выпускаемое обору
дование. Но для того, чтобы 
проекты и предусмотренное 
ими оборудование морально 
не устаревали, нужно добить
ся сокращения времени 
строительства объектов, стро
го соблюдать нормативные 
сроки их- возведения.

а и а ю ж м ш » Транспорт

ПОЧЕМУ СТОИТ 
ГРУЗОВИК

Молодой коммунист Александр Родиков работает 
в,цехе № 22 электролампового завода. Он руководит брига
дой, которая из месяца в месяц показывает высокие 
результаты в социалистическом соревновании. Много 
сил прилагает передовой рабочий, чтобы его коллектив 
добивался хороших показателей в труде.

Фото Е. Лисицына.

Стройиндустрия т

СТУПЕНИ КАЧЕСТВА
Производственное объедине

ние «Томскстройматериалы» в 
канун 1976 года рапортовало о 
досрочном выполнении плана 
девятой пятилетии. Напряжен
но здесь трудятся и в первые 
дни нового года.

В проекте ЦК КПСС к XXV 
съезду партии «Основные на
правления развития народного 
хозяйства СССР на 1976 —  1980 
годы» в адрес работников про
мышленности строительных 
материалов записаны конкрет
ные цифры. Намечено объем 
производства строительных ма
териалов за пятилетие увели
чить в 1,3 раза.

Задачи, которые вытекают 
из этого, обсуждались на 
днях на открытом партий
ном собрании управления 
объединения. Докладчик се
кретарь партийного бюро С. И. 
Яковлев, выступившие предсе
датель объединенного профсо
юзного комитета И. И. Ефимов, 
начальник отдела снабжения 
Т. Г. Касторова, главный меха
ник В. Б. Счастливый и другие 
говорили о том, что нужно 
прежде всего полнее использо
вать внутренние резервы, по
высить качество строительных 
материалов.

А тание резервы на пред
приятиях объединения имеют

ся. В течение девятой пяти
летки неритмично выдавали 
продукцию Асиновский и Мол- 
чановский нирпичные заводы. 
Ниже своих возможностей ра
ботали Туганский завод сили
катных стеновых материалов, 
управление карьерами.

На собрании отмечалось, что, 
обсуждая проект ЦК КПСС к 
XXV съезду партии, в трудовых 
коллективах с новой силой 
развертывают соревнование за 
повышение начества продук
ции, энономию сырья и матери
алов. Рабочие Томского кир
пичного завода В. К. Рыбакова, 
М. К. Тазетдинова, М. А. Ада
мович и другие выступили ини
циаторами соревнования за до
срочное выполнение личных 
пятилетних планов.

Намечая новые рубежи на де
сятую пятилетну, коллектив 
объединения решил произвести 
реконструкцию предприятий, 
увеличить выпуск облицовоч
ных эффективных материалов, 
прошивных минераловатных 
плит и плит повышенной жест
кости, фенопласта, шлакобетон
ных плит, облицовочного гла
зурованного кирпича, цветной 
силикатной и глазурованной 
плитки.

П. ТИМОФЕЕВ.

Десятую пятилетку назы
вают пятилеткой эффектив
ности и качества. Прирост 
производства продукции дол
жен быть получен в основ
ном за счет роста производи
тельности ^труда. В полной 
мере это относится и к нам, 
автотранспортникам. Нам 
планируется увеличить гру
зооборот на 45 процентов. 
Привести в действие все ре
зервы, поставить их на 
службу пятилетки — наша 
задача.

В проекте ЦК КПСС ука
зываются пути повышения 
эффективности нашего тру1 
да: «Осуществить меры по 
улучшению использования 
транспортных средств, сни
жению простоев вагонов, су
дов и автомобилей под гру
зовыми и техническими опе
рациями, более полному ис
пользованию их грузоподъ
емности и вместимости, со
кращению порожних пробе
гов».

О том, как реализация 
этого положения важна для 
нас, говорят следующие фак
ты. Недавно Колпашевская 
межрайонная база снабже
ния и сбыта заказала три 
автомобиля для переброски 
разного груза — отопитель
ных приборов, стирального 
порошка, гвоздей, лопат" и 
других строительных мате
риалов и товаров домашнего 
обихода — с бдоы областно
го управления снабжения и 
сбыта. На томскую базу мы 
прибыли в девять ча’сов ут
ра. В путь двинулись только 
в пятом часу дня, в Колпа- 
шево прибыли под утро. 
Полдня потеряли из-за не
урядиц при погрузке.

Недовольство водителей 
вызывают также и другие 
наши клиенты. Вот контей
нерная площадка. 4 'декаб
ря я вместе с другими 
возил контейнеры. На пло
щадку прибыли к половине 
девятого. И тут началось. 
Диспетчер, выписав товаро
транспортные документы, 
предложил мне самому 
искать эти контейнеры. И 
вот к течение часа я лазил 
— в полном смысле этого 
слова — по площадке, сре
ди сотен других искал свои 
контейнеры. И так не я- один, 
многие.

Я знаю, что принято реше
ние о строительстве на пло
щадке стоянки для контей
неровозов. Но строительство 
затягивается потому, что та
кой сложный объект — 
сметная, стоимость его около 
ста тысяч рублей — своими 
силами автоколонне не оси
лить. Нужна эффективная

помощь облавгоуправления.
В проекте ЦК КПСС под

черкивается необходимость 
более широкого внедрения 
централизованных перево
зок. Для нашего областного 
центра это очень актуально. 
У ворот завода строитель
ных материалов, что на 
улице Нахимова, по утрам 
скапливается иногда до 
пятидесяти машин. Пока до
ждешься очереди грузиться, 
проходит два-три часа. Не 
надо быть экономистом, что
бы подсчитать, что тот же 
объем грузов можно пере
везти значительно меньшим 
числом машин. Разговоры о 
важности централизованных 
перевозок ведутся уже не 
первый год, но ничего не ме
няется.

От работников облавтоуп- 
равлення Мы ждем решения 
и другого вопроса — ликви
дации холостых пробегов. А 
они у нас значительные. Как 
правило, из рейсов в даль
ние северные районы мы воз
вращаемся порожними. Не 
думаю, что оттуда нечего во
зить. Навстречу нам по до
роге в город идут автомоби
ли «Сельхозтехники», хо
зяйств, которые везут в об
ластной центр или в другой 
район сельхозмашины на ре
монт, материалы, тару, ме
таллолом. Если бы служба 
эксплуатации облавтоуправ- 
ления проявляла больше за
боты о водителях, считала 
Холостые пробеги недопусти
мыми, пустых рейсов было 
бы значительно меньше.

Вспоминается один слу
чай. Двадцать наших v авто
машин привезли кирпич в 
Колпашевб. Руководители 
строительной организации, 
заказавшие груз, развели ру
ками: в Томск нам отправ
лять нечего. Порожняком 
мы двинулись обратно. При
быв домой, узнали, что в 
Колпашеве готова к отправ
ке большая партия металло
лома.

Этот факт наводит на 
. мысль, что в районах необ
ходимо учредить централи
зованную диспетчерскую 
службу, которая бы занима
лась учетом грузов, подле
жащих к отправке из хо
зяйств, и грузовиков, при
бывающих в район. Водите
ли знали бы, куда обращать
ся в поисках попутного гру
за. Особенно важно это сде
лать сейчас, накануне мас
совой переброски грузов в 
северные районы.

За последние годы мне 
довелось возить грузы на 
Урал, в Кузбасс, в област
ные центры Западной Сиби
ри. Не мог удержаться, что

бы не побывать на тамошних- 
автопредприягиях. Сравне
ние не в нашу пользу. Там 
чувствуется технический 
прогресс: на помощь шофё
рам, ремонтникам пришли 
электроника, различные при
способления, облегчающие 
труд. У нас же ни. в одном 
грузовом автохозяйстве нет 
ни одного поста диагности
ки. Техобслуживание в ос
новном проводится так же, 
как и двадцать лет назад. 
Ключ и кувалда остают
ся . основными >  орудиями 
труда. Такого простого меха
низма, как гайковерт, в на
шей автоколонне еще не ви
дели.

Дело, разумеется, не 
только в том, что по старин
ке работать тяжело. -Совре
менные машины рассчитаны 
на современное обслужива
ние, оно помогает • поддер
живать высокое техническое 
состояние грузовика, про
длевает срок его службы. 
Напрасно облавтоуправле- 
Ние, руководители автоко
лонны недооценивают это. В 
предстоящем пятилетии важ
но поправить дело, достиже
ния науки и техники должны 
найти прописку в наших га
ражах.

Еще одна мысль пришла 
мне при чтении раздела про
екта ЦК КПСС, касающего
ся дорожного строительства. 
То, что планируется строи
тельство н реконструкция' 
62—65 тыс^ч километров 
автодорог с твердым покры
тием, нас, Транспортников, 
не может не радовать. Но 
всякая ли дорога нам подхо
дит? Ведь не секрет, что вес
ной и осенью грузовые авто
мобили блокированы в горо
де: дороги закрываются из 
опасения, что наши тяжелые 
грузовики разобьют их в рас
путицу. И не без основания: 
груженый ЗИЛ-130 с прице
пом весит около двадцати 
тонн.

В будущем году мы ждем 
поступления еще более 
мощных грузовиков. Яс
ное дело, эксплуатиро
вать их будет еще труднее, 
так как давление колес на 
землю у них еще больше. 
Поэтому нужны не просто 
дороги с твердым покрыти
ем, а дороги, рассчитанные 
на современные тяжелые ав
томобили. Поэтому предла
гаю следующую редакцию 
проекта ЦК КПСС о дорож
ном строительстве: «Постро
ить и реконструировать за 
пятилетие 62—65 тысяч ки
лометров автомобильных до
рог с твердым покрытием, 
рассчитанных на современ
ные тяжелые автомобили...».

Мы, транспортники, от
лично понимаем, что удар
ный труд — основа выпол
нения планов партии. И 
мы с первых дней нового го
да стараемся наилучшим об
разом делать свое дело.

В. СМИРНОВ,
бригадир водителей
томской автоколонны
№ 1975, кавалер орде
на Трудовой Славы III 

степени.
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ГЛАВНАЯ ТЕНА ПЕЧАТИ
Как боевую программу 

деятельности, определяющую 
дальнейшее усиление пропа
гандистской, агитационной .и 
организаторской роли печа
ти, восприняли советские 
журналисты. решения де
кабрьского (1975 г.) Плену
ма Центрального Комитета 
партии, положения и выводы 
речи на Пленуме . товарища 
Л. Й. Брежнева, проект ЦК 
КПСС к XXV съезду партии 
«Основные направления раз
вития народного хозяйства 
СССР на 1976—1980 годы».

Доходчиво, квалифициро
ванно пропагандировать и 
разъяснять основополагаю
щие партийные документы, 
развивать и по-деловому под
держивать творческую ини- 
циативу участников социали
стического соревнования, 
полнее аккумулировать их 
коллективную мысль и опыт 
— таковы сегодня магист
ральные направления дея
тельности советской печати.

На днях группа журнали
стов областного центра побы
вала в Кривошеинском ращ

оне! Цель этой поездки __ — 
изучить опыт работы район
ной газеты «Ленинский 
путь», оказать практическую 
помощь сельским журнали
стам.

В центре внимания участ
ников этой встречи были 
вопросы партийного руко
водства печатью, работа с 
авторским активом, действен
ность выступлений и органи
зующая роль тазеты.

В заключение состоялось 
совещание. редакционного 
коллектива. Выступившие на 
этом совещании председа

тель областной организации 
Союза журналистов СССР, 
редактор газеты «Красное 
знамя» А. Н. Новоселов, за
ведующая сектором печати, 
телевидения и радиовещания 
обкома партии Е. Г. Николае
ва, редактор томской район- 

' ной газеты «Правда Ильича» 
Ю. Г. Нестеров, начальник 
областного управления по ох
ране государственных тайн в 
печати М. А. Степачев, за
ведующие отделами газеты 
«Красное знамя» Г. Г. Ка-

чушкин и В. И. Моисеев от
метили плодотворную работу 
коллектива редакции газеты 
«Ленинский путь» по моби
лизации трудящихся, района 
на выполнение заданий пяти- 
-летки, решений партии и 
правительства по развитию 
социалистического соревно
вания, повышению эффектив
ности производства; осуще
ствлению строгого режима 
экономии.

На совещании выступили 
также первый секретарь рай
кома КПСС В. И. Никитин и 
редактор газеты «Ленинский 
путь» Е. А. Лескин.

С помощью авторского ак
тива коллектив редакции 
широко показывает ударный 
труд участников социалисти
ческого соревнования за до
стойную встречу XXV съезда 
партии, пропагандирует эф
фективные методы хозяйство
вания, борется за интенсифи
кацию производства.

Большое внимание газета 
уделяет вопросам совершен
ствования идеологической 
деятельности партийных ор
ганизаций, показу воспита

тельной роли коллективов, 
ленинского стиля работы.

С первых номеров но
вого года газета развер
нула борьбу за. то, что
бы в каждом трудовом 
коллективе сумели без 
раскачки набрать удар
ные темпы, по-хозяйски забо
тились об организованности, 
порядке, о безусловном вы
полнении и перевыполнения 
заданий и социалистических 
обязательств. Центральное 
место в газете занимают ма
териалы, посвященные об
суждению проекта ЦК КПСС 
к XXV съезду партии.

В адрес редакции были вы
сказаны замечания и пожела
ния, предложены новые для 
газеты темы и формы пода
чи материалов. Несмотря на 
большое количество критиче
ских выступлений газеты, не
достаточна их действенность. 
Оценки и суждения авторов 
не всегда аргументировЛы. 
Следует шире развернуть 
пропаганду передового опыта 
в важнейших сферах произ
водства и воспитательной ра
боты, чаще предоставлять 
слово передовым рабочим, 
специалистам среднего звена, 
партгрупоргам. Высказаны 
пожелания, как улучшить 
перспективное и тематиче
ское планирование работы 
редакции.

ТРУД УЧЕБЕ 
НЕ ПОМЕХА

С каждым годом растет 
число заочников средних и 
высших учебных заведений в 
совхозе «Молчановский». В 
Томском сельскохозяйствен
ном техникуме учатся трак
тористы Г. Мондраков,
А. Степанищев, В. Данченко, 
П. Давыдкин, В. Вавилов, 
А. Кузнецов, шофер Л. Стра- 
тулат, слесарь-сантехник 
М. Дубасов, бригадир меха
низированного отряда
Ю. Майков и другие.

Подготовка специалистов в 
учебных заведениях страны 
с выплатой хозстипен- 
дии стала обычным яв
лением на Могочинском 
лесозаводе. На учебу в 
институт направлены ра

бочие В. И. Булаев и Н. Б. 
Деркин. Первый учится в 
Московском лесотехниче
ском, а второй —- в Красно
ярском технологическом ин
ститутах. Н. В. Зайцев после 
окончания Томского лесотех- 
никума вернется на завод 
технологом.

А 25 рабочих и служащих 
избрали заочные отделения 
в различных учебных заведе
ниях страны.

И. МАКАРОВ.
Молчановский район.
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БАМ — стройка РАСТЕТ ПОСЕЛОК 'В ТАЙГЕ
всенародная •

БУРЯТСКАЯ АССР. На трассе Байкало- 
Амурской магистрали, в 40 километрах от Се- 
веробайкальска сооружается поселок Гоудже- 
киТ. Пока в нем живут около 200 человек — 
строители тоннельного отряда № 12 управ
ления «Бамтоннельстрой».

Вдоль зимней автодороги, соединяющей 
Северобайкальск и город Усть-Кут, выросли 
первые жилые дома, мастерские, почта, га
раж. В ближайшее время будут построены 
общежитие, столовая, аптека.

Плотники-лесорубы (слева направо) 
С. Емельянов, И. Пахоменко, Г. Карпухин и

В. Виноградов приехали на строительство 
БАМа после службы в Советской Армии. 
Сейчас они возводят жилой дом в поселке 
Гоуджекит (снимок справа).

Фото В. Христофорова и В. Матвиевского.
(Фотохроника ТАСС).

«• В Гвоздевке прошедшей осенью бывало у что доярки по 
два-три. дня нс доили и не кормили коров. На помощь 
приезжали люди из соседней деревни. А в Фокине из-за пло
хого ухода перестали давать молоко более сотни продуктив
ных коров. Попробуй в таких условиях выполнять планы и 
обязательства».

(Из разговора со специалистами совхоза).

ЗА ВЫСОКУЮ 
ДИСЦИПЛИНУ 
ТРУДА И БЫТА

К а д р ы -к а д р ы . Это,
как заколдованный 

**  круг. Уволим с фер
мы человека за пьянку, а 
потом — к нему же и на 
поклон. А что делать? 
Нет людей...», — размыш
ляет директор совхоза «Ча
инский» А. И. Базекин.

Люди-то есть. Сегодня уже 
не многие уезжают из дерев
ни. И жизнь убеждает, что 
это «хватает» или «не хвата
ет» зависит от конкретных 
условий хозяйства.

По мнению многих заведу
ющих, в последнее время 
трудовая дисциплина на фер
мах стала хуже. Вроде и 
месткомы «разбирают», и 
администрация штрафует, и 
в ЛТП алкоголиков отправ
ляют. «Но не пойму я, — 
скорее себя, чем меня, спра
шивала заведующая Муш- 
кинской фермой В. И. Про
копович. — Может, разучи
лись мы к людям подход ис
кать? Ведь молодой доярке 

* ни на какой просчет не ука
жи, одна тут меня враз от
брила — не нравлюсь, мол, 
поищите другую...».

Можно ли перевоспитать 
прогульщика? И почему не 
всегда это удается? Такие 
вбяросы я и задала специа
листам Тоинского отделения 
совхоза, которые почти все 
собрались в конторе. Раз
говор стал откровенным.

— Боремся с прогульщи
ками. Но нет у специали
стов й администрации после
довательности, не контроли
руем свои решения. Сколько 
раз хотели лишать прогуль
щиков общественных льгот! 
А на деле? Забулдыга или 
пьяница чуть ли не первым 
получает трактор для лично
го огорода, возит из лесу 

■f дрова. Мы без очереди про
даём ему мясо, комбикорм, 
товары в магазине, как и хо
рошему работнику, выдаем 
совхозное сено...

— И не верим, что можно 
человека перевоспитать. Не 
даем прогульщику понять, 
что без него ферма обой
дется. Вот и бежим к нему- 
через день после взыскания 
с «приглашением порабо
тать». И держим таких, как 
наша Галяева, которую де
сять раз наказывали, а она 
сегодня от 26 новотельных 
коров получает в день 
20 (?!) литров- молока...

У большинства совхозных 
специалистов болит душа о 
том, что распорядок дня на 
ферме не соблюдается, часты

Поощрение...
прогульщику

прогулы и пьянки. В от
делениях я встретила мно
го квалифицированных,
горячих в деле агроно
мов, ветфельдшеров, зоотех
ников. Надо, чтобы они стали 
еще и руководителями, уме
ющими работать с людьми и 
воспитывать их. Но много ли 
будет проку, если ограни
читься обсуждением уже со
вершенного проступка и да
же наказать виновника? 
Действеннее 'назидания и 
«пропесочивания» в каби
нете руководителя мо
гут быть специально под
готовленные производствен
ные летучки, товарище
ские суды, новые формы со
ревнования, экономическая 
учеба. Ведь этим специали
сты тоже должны занимать
ся. «Редки собрания, — 
говорит доярка Тоинской 
фермы Л. Г. Иванова. — Со
ревнования по сути никакого 
нет — итоги и то подводим 
не всегда. Премии и благо
дарственные письма нынче 
вручались, но без всякой 
торжественности, и. было, 
что не учитывались у доярки 
прогулы. Летом объявили 
благодарность Телегиной Та
маре, а у нее раза три оста
вались недоенными коровы».

В. И. Прокопович, заведу
ющая Мушкинской фермой, 
рассказывает, что в прошед
шем году из коллектива уво
лилось несколько опытных 
доярок. Найти нового чело
века невероятно трудно. Тем 
более, казалось бы, надо за
ботиться о тех, кто работает.

— Целыми днями доярка 
хлопочет, а толк? Зарплата 
невелика, удовлетворения от 
работы нет и настроения — 
тоже, — говорит Вера Ива
новна.

А откуда" быть настрое
нию? Начали доярки в Муш
кине зиму с мизерным надо
ем от коровы (по литру в

день?!).. Отчего это произо
шло? К.весне 1975 года пост
роили в Мушкине вторую 
очередь комплекса, коров на 
ферме стало вдвое больше. 
Пастбищ на такое стадо не 
хватало, поэтому, чтобы его 
прокормить, надо было вес
ной посеять зеленку и на 
все лето организовать полу- 
стойловое содержание жи
вотных. Этого не сделали. И 
отощало стадо, к зиме от не
го уже никакого молока...

Чтобы люди видели инте
рес в работе животновода, 
надо быстрее внедрять меха
низацию. И корма заготов
лять качественные. И пастби
ща новые строить. Улучшить 
условия труда. Значит, мно
гое изменить в животновод
стве.

В совхозе над эТнм работа
ют. Например, начали кон
центрировать дойное стадо на 
нескольких фермах — так и 
механизировать груд проще, 
и специалистам легче и т. д. 
Начали возрождать пастби
ща, заготовлять более выгод
ные корма, перенимать но
винки в организации груда. 
Только как медленно это 
идет! В7 кормоцех ухлопали 
тысячи рублей, а он так и 
стоит под снегом ненужный 
— «не нашлось» у руководи-' 
телей'времени подумать над 
несовершенным проектом и 
внести в него изменения. 
Специализация ферм затяну
лась. К переходным перио
дам животноводы вечно не 
готовы — прошлой осенью 
в Тоинке настолько наспех 
отремонтировали коровники, 
что доярки за голову схва
тились: «Как работать зи
мой?». Может быть, действи
тельно, как объясняют спе
циалисты, всего не предус
мотришь?

— Нет, — не соглашаются 
доярки Тоинской и других

ферм. ■— Многих беспоряд
ков, могло, не быть, если бы 
не сезонность. Ведь как вес
на придет, так до глубокой 
осени к руководству не под
ходи. Сначала посевная, по
том—сенокос, потом—убор
ка хлеба. Мы уж и привык
ли, знаем —• -сам на себя на
дейся...

А ведь это верно. Летом 
на совхозных фермах не по
теряли бы так много молока, 
если бы, кроме зоотехника и 
ветврача, внимание животно
водам оказывали и другие 
специалисты, администрация. 
И перевод скота на стойло
вое содержание прошел бы 
благополучней, будь за фер
мами постоянный контроль...

Виновата сезонность — 
нерегулярная и поверхност
ная работа. Пожалуй, сразу 
не сосчитаешь, сколько в 
каждом отделении специали
стов среднего звена — по 
6—.7 человек. Все они быва
ют на ферме, но редко, осо
бенно летом, и с тем, «чего 
каждый себе придумает». 
Обстоятельного, нужного 
разговора с доярками не 
получается. В то Же вре
мя агроном Тоинского от- 

, деления Жалуется, что в 
страду, кроме него, за одним 
трактором ходят' еще не
сколько специалистов. Так 
«принято». А на ферме в 
это время остается недоеной 
группа коров, и прогульщик 
чувствует себя безнаказан
ным.

— На приезд начальства 
прогульщики почти не реа
гируют, — признается одна 
из доярок. По «принятыми 
мерам» сужу, что главным 
специалистам тоже не хвата
ет оперативности — вмеша
лись, провели собрание спу
стя длительное время после 

. докладной управляющего. Не 
хватает опять же постоянно
го контроля -— многие ЧП 
на фермах остаются незаме
ченными.

Быть организаторами и 
показывать пример — вот 
что требуется от квалифици
рованных, молодых руково
дителей совхоза. Этого ждут 
от них помощники на местах.

Животноводы не видят в 
специалистах свс^х помощни
ков и руководителей. Уп
равляющий Тоинским отделе
нием Д. М. Киденко часто 
груб с доярками, «зажимает» 
докладные на пьяницу, ведет 
себя как «царек в вотчине» 
(«Ремонтировать дворы нын
че не буду», «Кормов для 
соседней фермы не дам»). 
Что это, как не развившееся 
самомнение, безответствен
ность и просто неспособность

руководить коллективом, 
выступать в роли, воспитате
ля.

Многие специалисты сред
него звена не работают с 
людьми, потому что у них 
нет навыков к этому, знаний 
и опыта.

Помочь руководителям от
делений стать воспитателя
ми — первая обязанность 
парткома и рабочего комите
та совхоза.

Намучившись в последний 
год со случайными бригади
рами и зооветспециалистами, 
руководители совхоза стали 
помаленьку подбирать их на 
стороне, учить работать. Вот 
если бы еще «подающих на
дежды» направлять на специ
альные курсы по повышению 
квалификации и основам ор
ганизации производства. А в 
отделениях ввести ежегод
ную учебу и переаттестацию 
всех специалистов среднего 
звена, как это делается уже 
во многих совхозах и колхо
зах области.

Перед новым годом в сов
хозе состоялось расширенное 
заседание вновь избранного 
рабочкома, на котором ана
лизировалась работа специа
листов в воспитании кадров. 
Может, это и есть tcjt самый 
конец сезонности и цачало 
повседневного контроля за 
животноводством? И на оче
редном заседании парткома 
уже будет, например, постав
лен вопрос о том, почему не
которые доярки хотят пере
браться в другие совхозы 
района. Только ли «по се
мейному положению», как 
они отвечают пока руководи
телям.

— Нам бы с десяток доми
ков построить —- не узнали 
бы ферму, — мечтают се
годня в Тоинке, в Мушкине 
и других деревнях. К этим 
пожеланиям в районе прислу
шиваются. Учитывают и об
ластные руководители, что 
земли в совхозе худосочные 
и не могут прокормить. 3.600 
голов скота, обещали дирек
тору помочь.

Но чтобы «Чаинский», 
один из крупных поставщи
ков молока в районе, оправ
дывал свое назначение — а 
пока животноводы не выпол
нили планы продажи госу
дарству молока,в 1975 году 
и в девятой пятилетке, полу
чают от коровы в год лишь 
по 2.200—2.300 литров мо
лока, — для этого вместе с 
механизацией, концентрацией 
и сытными кормовыми ра
ционами нужны еще и кадры. 
Сплоченные творческие кол
лективы на всех фермах. 
Многое в решении этой про
блемы зависит от совмест
ных действий общественных 
организаций и специалистов 
совхоза.

3. ТАТАРИНОВА.
Чаинский район.

ВПЕЧАТЛЯЮЩАЯ

Новые важные рубежи 
дальнейшего стремительно
го развития Страны Сове
тов, намеченные в проекте 
ЦК КПСС к XXV съезду пар
тии «Основные направления 
развития народного хозяй
ства СССР на 1976—1980 
годы», служат предметом 
пристального внимания 
международной обществен
ности. Предусматриваемый 
рост экономического могу
щества страны, указывают 
зарубежные обозреватели, 
еще выше поднимет роль и 
авторитет Советского Сою
за на международной арене.

ВАРШАВА. Смелая про
грамма, содержащаяся в 
проекте ЦК КПСС, выра
стает на хорошо подготов
ленной в прошлые годы поч
ве,- пишет орган ЦК ПОРП 
«Хлопска дрога». Рост эко
номической мощи Страны 
Советов укрепляет ее роль 
в формировании междуна
родного экономического сот
рудничества, способствует 
успешному проведению ею 
миролюбивой политики на 
международной арене. Наи
более тесное сотрудниче
ство, продолжает газета, 
связывает Советский Союз 
со странами, близкими It не
му по своему строю — дру
гими социалистическими го
сударствами. СССР и дру
гие страны — члены СЭВ, 
в том числе Польша, приво
дят в жизнь великую -про
грамму социалистической 

интеграций.
УЛАН-БАТОР. Среди 

важнейших задач десятой 
пятилетки проект ЦК КПСС 
называет и выполнение со
гласованного плана много
сторонних интеграционных 
мероприятий стран — чле
нов СЭВ на 1976—1980 го
ды, заявил заместитель ди
ректора Института эконо

мики Академии наук и Гос
плана МНР Т. Намжим. 
Для наших Стран большое 
значение имеет совместное 
комплексное решение задач 
по расширению добычи и 
производства основных ви
дов сырья, топлива, про
мышленной продукции, то
варов народного потребле
ния. Поэтому успешное вы
полнение задач по развитию 
народного хозяйства СССР 
играет большую роль не 
только для советского на
рода, но и для народов брат
ских стран всего социали
стического содружества.

ЖЕНЕВА. Новый пяти- 
летнйй план СССР имеет 
исключительно важное зна
чение для экономического 
сотрудничества в Европе 

не только потому, что Со
ветский Союз — один из 
крупнейших экономических 
партнеров, но и потому, что 
основные направления раз
вития советского народного 
хозяйства на 1976—1980 
годы неизбежно окажут 
большое влияние на эконо
мику региона в целом, под
черкнул исполнительный 
секретарь Европейской эко
номической комиссии ООН 
Я. Становник.

БОНН. Экономическое 
сотрудничество с Советским 
Союзом отвечает интересам 
широких слоев западногер
манского населения, заявил 
известный западногерман
ский публицист — эконо
мист Норг Гольдберг. Со
ветские заказы помогают 
сохранить рабочие места, 
облегчить тяготы рабочих 
и служащих в кризисное 
время. Возьмем, например, 
концерн «Клекнер — Гум
больдт — Дойц» в Кельне, 
который получил крупный 
заказ от СССР на поставку 
большой партии тяжелых 
грузовиков. На заводах этой 
фирмы не было увольнений, 
там нет и «сокращенных 
смен». Выполнение десятой 
пятилетки явится большим^ 
шагом на пути материализа
ции разрядки, о которой го
ворил с высокой трибуны в 
Хельсинки Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев.

(ТАСС, 15 января).

Печать Монголии и других 
социалистических стран на 
первых полосах поместила 
приветственное послание Ге
нерального секретаря ЦК 
КЦСС Л. И. Брежнева, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. В. 
Подгорного, Председателя 
Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгина руководите
лям Монгольской народно
революционной партии я пра
вительства МНР по случаю 
30-й годовщины Договора о 
дружбе, сотрудничестве и 
взаимной помощи между 
СССР и МНР. Газеты отме
чают, что советско-монголь
ские отношения, основанные 
на идеях марксизма-лени
низма, с момента их зарож
дения дают хороший пример 
подлинного равноправия, 
взаимопомощи и братства, 
показывают большую жиз
ненную силу норм и принци
пов социалистического интер
национализма. Монгольская 
печать сообщает о торжест
вах, которые проходят в стра
не в связи со знаменательной 
датой, публикует многочис
ленные материалы, рассказы
вающие о нерушимой дружбе 
между советским я монголь
ским народами, о братской 
помощи, оказываемой Совет
ским Союзом Монгольской 
Народной Республике в деле 
построения социалистическо
го общества.

Зарубежные газеты продол
жают освещать обсуждение 
проблемы Ближнего Востока 
в Сечете Безопасности ООН. 
По мнению польской «Трибу
на люду», никакие частич
ные меры не могут заменить

О ЧЕМ ПИШУТ 
ГАЗЕТЫ МИРА
всеобъемлющего политиче
ского урегулирования на 
Ближнем Востоке. Справед
ливый мир в Зтом районе не 
может быть достигнут без 
окончательного ухода изра
ильских агрессоров со всех 
оккупированных имя в 1967 
году арабских территорий, а 
также, без признания закон
ных национальных прав араб
ского народа Палестины, 
включая его право на созда
ние независимого палестин
ского государства.

Английские «Дейли теле
граф» и «Файнэншл тайме» 
сообщают о новых успехах 
вооруженных сил Народной. 
Республики Ангола на север
ном фронте, отмечая в то же 
время, что между марионе
точными группировками 
УНИТА и ФНЛА усилились 
вооруженные столкновения.

Сообщая о- положении в 
Испании, где в последнее 
время усилилось забастовоч- ^ 
ное движение, «Иыо-Иорк 
тайме» отмечает, что выступ
ления испанских трудящихся 
носят не только экономиче
ский, но и политический ха
рактер.

Газеты информируют об 
усилении репрессий в Уру
гвае, обострения положения 
в Ливане, о политической об
становке в Португалии, о ра
зоблачении подрывной дея
тельности ЦРУ США в раз
личных странах jvfirpa.

(ТАСС, 15 января).

БЛИЖНЕМУ ВОСТОКУ-ПРОЧНЫЙ 
И С П Р А В ЕД ЛИ В Ы Й  МНР

НЬЮ-ЙОРК, 16 января. 
(ТАСС). Совет Безопасно
сти ООН продолжает все
стороннее обсуждение ближ
невосточной проблемы.
Представителя ряда стран в 
своих выступлениях заяви
ли о поддержке предложе
ния Советского правитель
ства о возобновлеяйи- рабо
ты женевской мирной кон
ференции с участйем Орга
низации освобождения Па
лестины в целях достиже
ния реального прогресса на 
пути урегулирования ближ
невосточной проблемы.

По мнению правительства 
Японии, подчеркнул япон
ский представитель в ООН 
С. Сайто, все стороны дол
жны придерживаться при 
достижении мирного урегу
лирования следующих прин
ципов: недопустимость ок
купации каких-либо терри
торий силой; вывод изра
ильских вооруженных сил 
со всех арабских террито
рий, оккупированных в 
1967 году; признание и ува
жение законных прав пале
стинского народа в соответ
ствия с Уставом ООН. Пред
ставитель Японии высказал
ся за скорейший созыв же
невской мирной конферен
ции.

Уход Израиля с арабских 
территорий, оккупирован
ных им в результате агрес
сии в 1967 году, заявил 
представитель Иордании Аб
дель Хамид Шараф, Я приз
нание права арабского наро
да Палестины на нацио
нальное самоопределение— 
вот единственный путь обе
спечения справедливого уре
гулирования на Ближнем 
Востоке.

Представитель СССР 
Я. А. Малик в своем вы
ступлении сказал, что район 
Ближнего Востока был и 
продолжает оставаться опас
ным очагом военной напря
женности и вооруженных 
столкновений, очагом пер- . 
манентяой угрозы всеобще
му миру и безопасности на
родов. Палки в колеса про
цессу политического урегу
лирования на Ближнем Вос
токе продолжают ставить и 
некоторые державы, давно 
уже выступающие в каче
стве покровителей агрессив
ной политики Израиля. 
Путь так называемых ча
стичных мер не ведет к 
прочному решению ближне
восточной проблемы, ибо он 
оставляет в стороне основ
ную суть — ключевые во
просы политического уре
гулирования. Сердцевина 
политического урегулиро
вания состоит в том, что из
раильские войска должны 
быть выведены со всех ок
купированных в 1967 году 
арабских территорий.

Должны быть также пол
ностью удовлетворены за
конные национальные права 
арабского народа Палести
ны, включая его неотъем
лемое право на создание 
собственного государства.

Советский Союз последо
вательно выступает за та
кое урегулирование, кото
рое обеспечивало бы неза
висимость и нацирнальный 
суверенитет всех стран 
Ближнего Востока, продол
жал советский представи
тель. Быстрейшее возобнов
ление эффективной работы 
женевской мирной конфе
ренций по Ближнему Восто
ку диктуется самой жизнью, 
подчеркнул он.

ДОКУМЕНТЫ К IX СЪЕЗДУ СЕПГ
БЕРЛИН, 15 января. 

(ТАСС). Газета «Нойес Дой- 
члаид» опубликовала проект 
новой программы Социали
стической единой партии Гер
мании, который выдвинут на 
обсуждение в связи с пред
стоящим в мае 1976 года IX 
съездом СЕПГ. Опубликован 
также проект Директив IX 
съезда СЕПГ по развитию 
Народного хозяйства ГДР в 
1976—1980 гг.

ВЫСТУПЛЕНИЕ 
К. ВАЛЬДХАЙМА

НЬЮ-ЙОРК, 15 января. 
(ТАСС). Генеральный сек
ретарь ООН К. Вальдхайм, 
выступая здесь, заявил, что 
из всех многообразных за
дач и проблем, с которыми 
•сталкивается человечество, 
проблема достижения и под
держания мира — , самая 
основная и решающая.

Генеральный секретарь 
ООН отметил необходи
мость ликвидации все еще 
существующих в мире оча
гов напряженности и потен
циальных международных 
конфликтов. Особую озабо
ченность ООН, указал он, 
вызывает непрекращающая- 
ся гонка вооружений. Сов
ременные виды оружия 
массового уничтожения, ска
зал К. Вальдхайм, создают

«растущую угрозу для бе
зопасности и дела мира во 
всем мире». По мнению 
Вальдхайма, гонка воору
жений поглощает человече
скую энергию и природные 
ресурсы, которые можно 
было использовать для вы
полнения актуальных эконо
мических и социальных 
программ. Мир во всем ми
ре никогда не будет ста
бильным, сказал он, пока 
человечество не добьется 
прекращения смертоносной 
гойки вооружений и осуще
ствления всеобщего и пол
ного разоружения.

Генеральный секретарь 
ООН призвал в заключение 
к расширению международ
ного сотрудничества и мир
ному урегулированию спор
ных международных проб
лем в интересах сохранения 
мира и укрепления безо
пасности народов планеты.

В связи е публикацией в 
печати предсъездовских до
кументов «Нойес Дойчланд» 
отмечает, что их обсуждение 
в период подготовки к съезду 
будет содействовать еще 
большему сплочению партии, 
укрепленинг-ее связей с мас
сами, новым инициативам 
трудящихся республики, на
правленным на дальнейшее 
развитие ГДР.

канцлером ФРГ
БОНН, 15 января. (ТАСС). 

Канцлер ФРГ Г. Шмидт при
нял сегодня делегацию пар
ламентской группы . СССР, 
возглавляемую председате
лем парламентской группы 
СССР, Председателем Сове
та Союза Верховного Совета 
СССР А. П. Шитиковым, и 
имел с ней дружественную 
беседу, в которой принял 
участие посол СССР в ФРГ 
В. М. Фалин.

В тот же день делегация 
была принята председателем 
бундестага ФРГ А. Ренгер, 
а также имела встречи с ру
ководителями всех парла
ментских фракций.
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И н с т и т у т  
занимается золотом

Картина экспони - |  
руется в Киргизии 1

ф Му з ы к а  а т а к и  |

ф Костыли не нужны |

ф Издано ЦНТИ |
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диссертации, Л. Я. Ерофе
ев, А. Ф. Коробейников,"кан
дидаты наук С. Л. Шварцев 
и Н. Ф. Столбова. Новый 
НИИ будет вести комплек
сные геолого-геофиЗичеокие 
исследования с использова
нием ядерно-физических ме
тодов прогнозирования.

Р. ГОРСКАЯ.

Н о в ы й  Н И И
На базе геологоразведоч

ного факультета Томского 
политехнического института 
создан новый научно-исследо
вательский институт на 
общественных началах—гео
логии золота. Геологи вместе 
с учеными научно-исследова

тельского института ядернои 
физики ведут исследова
ния по прогнозированию 
золотого оруденения. Сей
час уже утверждено пять 
научных направлений этих 
работ. Руководят этими ра
ботами профессор С. С. 
Сулакшин, доценты, недав
но защитившие докторские

ВО ВСЕ КОНЦЫ  СТРАНЫ
, » 

Четырнадцать с половиной 
тысяч запросов — в полто
ра раза больше, чем год на
зад. удовлетворил в 1975 го
ду Томский центр научно- 
технической информации. Во 
все концы области и во мно
гие города страны разослано . 
больше 106 тысяч копий раз
личных информационных ма
териалов из фонда ЦНТИ, 
4.700 листов чертежно-конст
рукторской документации на 
нестандартное оборудование. 
От 121 организации промыш
ленности, сельского хозяй
ства и строительства в Том
ский центр поступило полто
ры тысячи информационных
ГЛтЯОВЖЯШ НЖБШ МВК!

карт о законченных научно- 
исследовательских и опытно
конструкторских работах и 
разработках. Активно со
трудничают с ЦНТИ в этом 
плане политехнический ин
ститут, завод резиновой обу
ви, швейная фабрика и дру
гие предприятия. По этим 
материалам изданы 170 ин
формационных листков,
512 перфокарт из серии 
«Местный опыт», которые 
разосланы во все ' ЦНТИ 
страны. Отдельные издания 
отобраны для всесоюзного 
«Бюллетеня технико-эконо
мической информации».

Г. ГЕННАДИИ.
п

П О Е Т  Н А Р О Д Н А Я  
С К А З И Т Е Л Ь Н И Ц А

В эти дни в дом члена со- 
) юза. писателей Анисьи Ват- 
чиевой идут поздравления со 
всех концов страны. Ей ис
полнилось 90 лет.

Автор множества сказов, 
былин и других, произведе
ний, вошедших в сокровищ
ницу фольклора, живет сей
час в поселке Гирвас. А ро- 

. дилась она в таежной дерев
не Сопоха. Вспоминая былое, 
Анисья Васильевна расска
зывает: «В Сопохе-то всего 
повидала: и лиха, и радостей. 
С 13 лет рыбачила. Бывало, 
зимой сети выбираешь, а 
пальцы от ледяной воды так 
занемеют, что и улову не ра
да. А куда денешься — у 
отца, кроме меня, еще три
надцать. Любовь к песне от 
матери переняла. Она, быва
ло, на все, что случится, ска
зом откликалась. Так и я 
незаметно прослыла речи
стой».

Анисья Васильевна — жи
вой родник самобытного на

родного искусства^ которо
му нет ни начала, ни конца. 
Когда в Кондопожском рай
оне стало известно о смерти 
Ленина, сказительница выра
зила боль и скорбь народа в 
речитативе «Плач о Ленине». 
Это произведение неодно
кратно издавалось у нас в 
стране и за рубежом.

В годы Великой Отечест
венной войны, узнав о гибе
ли старшего сына, Анисья 
Васильевна благословила на 
подвиг младшего. Напетый 
ею тогда материнский наказ 
сыну, идущему защищать 
Родину, долго не сходил со 
страниц армейских газет Ка
рельского фронта.

Созидательный мирный 
груд нового поколения со
ветских людей вылился в од
ном из последних произведе
ний сказительницы, посвя- 

„щенном Юрию Гагарину.н. МИЛОВ, 
корр. ТАСС.

Петрозаводск.
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СЛОВА ПРИЗНАТЕЛЬНОСТИ
—  Мама, мама! Видишь, я иду без костылей! —  радостно 

воскликнула дочка.
А я не могла ей сразу ответить: в горле стоял соленый 

комок. Люда, Людочка, вот ты и ходишь. А ведь был бес
пощадный приговор...

Это произошло минувшим летом. Моя четырнадцатилетняя 
дочь Людмила, катаясь на велосипеде, упала и сильно рас
шиблась. Нет, перелома не было, но нога стала болеть все 
больше, потом открылись свищи... Усилия местных медиков 
не дали никаких результатов. И они предложили ампутацию.

Я не хотела согласиться с тем, что моя веселая и под
вижная дочь стала инвалидом. Томск недалеко. Там очень 
хорошие врачи! И я повезла дочь в соседнюю область. Ле
чение в детской хирургической больнице ‘ было долгим, но 
успешным. И теперь у нас с дочкой появились еще три род
ных человека —  хирурги Владимир Андреевич Шалыгин 
и Борис Аркадьевич Харлов, лечащий врач Ольга Ивановна 
Землякова.

Мы всегда будем их помнить!
Г. МЕЛКОВА,

работница локомотивного депо ст. Тайга.
Кемеровская область.

ВЕЛИКОМУ ПИСАТЕЛЮ 
РОССИИ ПОСВЯЩАЕТСЯ

В Москве 15 января от
крылась двухдневная науч
ная конференция, посвя
щенная М. Е. Салтыкову- 
Щедрину в связи со 150- 
летием со дня его рожде
ния. Ее проводят отделе
ние литературы и языка 
Академии наук СССР, Ин
ститут мировой литерату
ры имени А. М. Горького и 
Институт русской литера
туры (Пушкинский дом).

В преддверии юбилея 
великого русского сатирика 
известные ученые, лите
ратуроведы обсудят мно
гие аспекты творчества, 
образного строя и языка 
произведений писателя.

(Корр. ТАСС).

ПРЕМЬЕРА ФИЛЬМА 
НА СЕЛЕ

Первыми томичами, уви
девшими новый цветной 
художественный фильм «От 
зари до зари», стали на 
днях сельские труженики 
совхозов «Батуфинский»,
«Томь», «Победа», «Крас
ное знамя» Томского рай
она. Герой фильма — наш 
современник, механик зер- 
нотока одного из . при
уральских совхозов, вете
ран минувшей войны Фе
дор Васильевич Рожнов. 
Всего один день — от зари 
до зари — проживет он на 
экране, день, наполненный 
трудом, радостями, забота
ми, огорчениями, воспоми
наниями. Но этим днем из
мерена жизнь не только его 
самого, его семьи, друзей и 
односельчан, но и жизнь 
нашей страны сегодня...

На экране незаметно, 
исподволь, на фоне неяр
ких, негромких событий пе
ред зрителями предстает 
человек с широкой и доб
рой душой, с беспокойной 
любовью к Родине.

Труженики села тепло 
приняли новый фильм.

П. л я ш к о .

СТРЕЖЕВСКНЕ ОВОЩИ
В прошедшем году стре- 

жевчане получили более 
тысячи тонн огурцов, поми
доров, лука, выращенных в 
теплицах совхоза «Стре- 
жевской». На днях в сов
хозных теплицах началась 
высадка в грунт рассады. 
Уже в марте на столах 
нефтяников и нефтеразвед- 
чиков появится зелень но
вого урожая.

Н. СЛАВИНА.

Четыре детских учреждения г. Томска представлены 
на Выставку достижений народного хозяйства СССР. 
Ясли-сады №№ 1, 15, 20 и 32 будут участвовать в экспо
зиции по четырем разделам: использование технических 
средств при обучении детей; изучение правил дорожного 
движения; эстетика игровых комнат — залог успешного 
воспитания детей; подготовка детей к школе. Материалы 
и отчеты о работе, проделанной коллективами детских 
учреждений, можно будет увидеть в павильоне, «Народ
ное образование».

НА СНИМКЕ: в старшей группе яслей-сада № 20. i

Фото Е. Лисицына.

В  з а л а х  и  н а  в е р н и с а ж а х

ГИМН ТРУДУ
Во Дворце культуры Кир

гизского камвольно-суконно
го комбината открылась Все
союзная выставка произведе
ний самодеятельных худож
ников. Она проходит под де
визом «Слава труду» и по
священа XXV съезду КПСС. 
В экспозиции выставки — 
64 картины и 21 скульптура 
самодеятельных авторов из 
Москвы, Ленинграда,
РСФСР, Украины, Молда
вии, Латвии, других респуб
лик Советского Союза.

...Откроем книгу отзывов. 
Большим успехом у зрите
лей пользуется работа сле
саря Томского мелькомбина
та В. И. Бочарова. Свою кар
тину художник назвал «Ба
кенщик». По жанру это пор
трет. Внутренним спокойст
вием, сознанием важности 
совершаемого дела веет от 
всей фигуры уже немолодого, 
убеленного сединой человека 
с умными, усталыми, много 
повидавшими в жизни глаза
ми. Тишина вечерней реки 
наполняет картину лириче
ским чувством, задушевно
стью. Глядя на картину, по
ймаешь, что ее герой живет 
кфсивой, свободной тру
довой жизнью, в полной гар
монии. с природой, в радост
ном общении с нею.

Вот некоторые из отзывов 
об этой работе В. И. Бочаро
ва. •

Т. Садыков, заслуженный 
деятель искусств Киргиз
ской ССР, председатель 
правления Союза художни
ков Киргизии: «Нынешняя 
выставка самодеятельных ху
дожников,—безусловно, зна
чительное событие в куль
турной жизни столицы на
шей республики. Многие 
произведения («Земля наша» 
Г. П. Чернышенко, «Врачи в 
горах» В. А. Бугаева, «Ба
кенщик» В. И. Бочарова, 
«Слив шлака» Р. П. Бере-

шанского) радуют своей со
держательностью и хорошим 
исполнением. Эти работы 
вполне могут соперничать с 
произведениями профессио
нальных художников».

В. Гуков, рабочий це
ха ковкого чугуна орде
на Трудового Красного 
Знамени Фрунзенского за
вода сельхозмашинострое
ния, художник-любитель: 
«Мне понравилась картина 
слесаря из Томска В. И. Бо
чарова. Написанный им пор
трет очень выразителен. Ху
дожник, показывая человека- 
труженика красивым, нрав
ственно богатым, тем самым, 
воспевает, поэтизирует сам 
труд. Думаю, что картина 
В. И. Бочарову удалась еще 
и потому, что он хорошо про
чувствовал тему. Таким сдер
жанно счастливым, духовно 
богатым способен увидеть 
человека труда только тот. 
кто познал на собственном 
опыте радость труда, а не 
сторонний созерцатель...».

М. Новиковский, главный 
художник Киргизского госу
дарственного театра оперы и 
балета, заслуженный дея
тель искусств РСФСР: «Эта 
выставка свидетельствует о 
том, что наши самодеятель
ные художники на верном 
пути. Работать над темой со
циалистического труда, до
биваться ее подлинно поэти
ческого звучания, раскры
вать ее , высокий^ эстетиче
ский смысл -— это значит 
смотреть вперед, в будущее. 
Этой оценки, на мой взгляд, 
достойны прежде всего кар
тины таких, без сомнения, 
очень способных художни
ков, как харьковчанин
A. Гунько, слесарь из Том
ска В. И. Бочаров, метал
лург из Коммунарска В. Г1. 
Берешанский, волгоградец
B. И'. Мамонтов...».

В. КИРЬЯНОВ.
г. Фрунзе.

В  Х О К  
НАСТОЯ]

Кто из наших мальчи
шек не восхищается заме
чательными мастерами 
хоккея, многократными 
чемпионами мира, победи
телями Олимпийских игр?
И каждый из них знает, 
что путь в большой хоккей 
зачастую лежит через 
«Золотую шайбу». При
мер тому — Сергей Ко
ротков, одиннадцать лёт 
назад возглавлявший 
команду '«Шайба», кото
рая стала первым чемпио
ном всесоюзного клуба 
«Золотая шайба». Через 
две недели он выйдет в 
составе сборной Советско
го Союза на поле инсбрук
ского «Ледового стади
она» защищать спортив
ную честь Родины...

Нынешний областной 
финал клуба «Золотая 
шайба» собрал на поле 
стадиона более четырех
сот юных хоккеистов. 
Борьба в каждой из трех 
возрастных групп была 
очень упорной. И вот фи
нал позади. На днях на 
хоккейном поле в жи
лом городке завода «Сиб- , 
электромотор» состоялось 
торжественное награжде
ние ребят из . команды 
«Мотор» ■— победителей 
областного финала в 
старшей группе.

— Олимпийских вам 
стартов в будущем! — 
пожелал юным хоккеис
там председатель завод-

Б Е Й  И Г Р А Ю Т
щ и е  м у ж ч и н ы

ского комитета Аркадий 
Иванович Агеев.

— Успех нашей коман
ды в нынешнем сезоне не 
случаен, — рассказывает 
В. С. Костарев, тренер 
юношеской команды. — 
Ребята очень упорно ра
ботали. Многие из них за
нимаются при нашем дет
ском клубе уже по пять 
лет. Мальчики преда
ны своей команде. Алек
сандр Слабук два года на
зад переехал на Черемош- 
ники, но по-прежнему тре
нируется в «Моторе».

Нынешний областной 
финал оказался для ребят 
действительно серьезным 
испытанием, поскольку 
соперники у них были 
сильные — к о м а н д ы  
«Темп» из Колпашева, 
«Экватор» из Верхнекет- 
ского района, «Полюс» и 
особенно прошлогодний 
чемпион — команда «Зе
нит», с которой они сыг
рали вничью.

Александр Макаров, на
падающий (сумевший за
бить 11 шайб), признан 
лучшим бомбардиром пер
венства. Юный хоккеист, 
награжден призом област
ного комитета ВЛКСМ.

Отлично показали себя в 
этом сезоне защитники 
Леонид Реннер и Виктор 
Рене, вратарь Сергей 
Хлебников.

/Сейчас команда упорно 
тренируется. В мартов
ские каникулы предстоит 
борьба в Вильнюсе, где 
будет проходить первенст
во СССР на приз клуба 
«Золотая шайба».

— Призы получать, ко
нечно, приятно, — вступа
ет в нашу беседу В. Я. 
Бизин, второй тренер 
команды. — Но какой це
ной они достаются? Мы не 
имеем стандартной хок
кейной коробки, нет учеб
ных классов для проведе
ния теоретических заня
тий, раздевалки <■ располо
жены в подвальном поме
щении одного из жилых 
домов. Хорошие хоккей
ные клюшки и коньки — 
тоже проблема. Безуслов
но, завод нам помогает. 
Но здесь, видимо, нужна 
помощь и городских орга
низаций.

Сейчас в нашем клубе 
только хоккеем и футбо
лом занимаются более 60 
ребят. Работают и другие 
спортивные секция. Нын
че мы будем отмечать 
свой первый маленький 
юбилей — спортклубу 
29 августа исполняется 
10 лет.

Н. САГАН.

ВСТРЕЧА В БИБЛИОТЕКЕ
В Турунтаевской сель

ской библиотеке состоялась 
встреча с писателем Э. В. 
Бурмакиным. Ее организо
вали работники библиотеки

В. А. Савицкая и М. Р. Го
ренко. Рабочие, специали
сты сельского , хозяйства, 
учителя обсудили книгу 
томского писателя «Печаль
ный август». Собравшиеся

тепло встретили выступле
ние Э. В. Бурмакина, рас
сказавшего о IV съезде пи
сателей Российской Феде
рации, от том, над чем сей
час работают литераторы 
Томска.

П. ИВАНОВ.
НА ПРОМЫСЛЕ.

Фото Е. Лисицына.
ШШ

17 января. «Берегись Зузу!» 
(две серии) — 17, 20.

ТЕАТР
17 января — спектакль 

«Сталевары».
Начало — в 19 час. 30 мин.

В

ш т

СЕГОДНЯ
КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
«Семья Ивановых» — 9, 13, 

15, 17, 19, 21. Мультсборник 
№ 4 0  — 11.

имени М. ГОРЬКОГО
«Амрапали» (две серии) — 

8-30, 11-05, 13-40, 16-15, 18-50,
21-25. «Кольцо с голубым сап 
фиром» — 8-40, 10-20, 12. 13-40, 
15-20, 17. 18-40, 20-20, 22. Зал 
кинохроники. «Мир в этот

день» —  18-45. «Женщина из 
убитой деревни», «Здравствуй, 
детство!», «Фитиль» № 158 —  
9, 11-10, 13-20, 15-30, 17-40,
20- 55. «Полуденная пушка», 
«Маленькие чудеса большой 
природы» № 11, «Лесные моти
вы» —  10-05, 12-15, 14-25, 16-35, 
19-50, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Амрапали» (две . серии) —  

8-40,'11-10, 13-40, 16-10, 18-40,
21- 10. «Кольцо с голубым сап
фиром» —  8-40, 12, 13-40. 15-20, 
17, 18-40, 20-20, 22. «Сотрудник 
ЧК» —  10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Горечь разлуки» —  16, 18,

20. «Весенние перевертыши»
—  14.

«СИБИРЯК»
«Тренер» —  9-20. «Не может 

быть!» —  1.1, 12-40, 14-20, 16,
17-40, 19-20, 21.

«ПИОНЕР»
«Сказки Беатрис Поттер»

9. «Операция «Ы » и другие 
приключения Шурика» —  10-45, 
12-30, 14-15, 16, 17-45, 19-30,
21-15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Вероника» —  15. «Фанфак 
тюльпан» —  17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Финист —  Ясный Сокол» —  

17, 19. «Контрабанда» —  21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
« СИБКАБЕЛЬ»

«Бриллиантовая рука» —  17
18-40, 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Джентльмены удачи» —  
16-50, 20 -30. «Воздухоплава
тель» — 15, 18-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ТЭМЗа

«Пармская обитель»
рии) — 18, 21.

(две се-

Ш  Т В
СУББОТА, 17 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
9.30. Цв. «Директор». Худо

ж ественны й фильм. 1-я серия. 
(«Мосфильм». 1970 г.). 11.00. Но
вости. 11.10. Цв. Программа 
мультипликационных фильмов: 
«Шутки», «Мы ищем кляксу». 
11.50. Цв. М узыкальная про
грамма «Утренняя почта». «Для 
вас, родители!». 12.50. «Больше 
хорош их товаров». 13.20. «Му
зы кальны й календарь». С. Я. 
Лемешев. 13.50. Цв. «Здоровье». 
Научно-популярная программа. 
Ведет передачу Ю. Белянчико- 
ва. 14.20. Цв. Эстрадный кон

церт. 16.15. Цв. «Содружество». 
Телевизионный ж урнал. Веду
щ ий — политический обозре
ватель А. Каверзнев. 16.45. Цв. 
«На арене цирка». Цирк США.
17.30. «Время». 18.10. Цв. Чем
пионат Европы по фигурному 
катанию . Спортивные танцы. 
Передача из Ш вейцарии. 20.00. 
Новости. 20.15. Впервые на эк 
ране ЦТ «Напрасные огорче
ния». Художественный фильм. 
(ЧССР). 21.35. Концерт народно
го артиста РСФСР Ю. Мазурка. 
В программе — неаполитан
ские песни. 22.30. Цв. «Пятая 
республиканская худож ествен
ная вы ставка «Советская Рос
сия». «Декоративное приклад
ное искусство». 23.00. «Время».
23.30, -0 0 .4 5 . Цв. Чемпионат 
СССР по хоккею . «Динамо» (Р) 
— «Сибирь». 2-й и 3-й периоды. 
Трансляция из Риги.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

18.00. Фильм — детям. «Шай
бу, шайбу!». 18.20. Всесоюзный 
фестиваль самодеятельного ху 
дожественного творчества тру
дящ ихся. Экран — худож ест
венной самодеятельности Том
ского сельскохозяйственного 
техникума. 18.50. Документаль- 
йый фильм «Румынские тем
пы». 19.10. Студия «Юность». 
«Школа. Завод. Обществен
ность». 19.40—21.05. Художест
венный фильм «Дама с собач
кой». («Ленфильм», 1960 г.).

РАДИО
СУББОТА, 17 января

7.40. «Спортивная неделя». 
7.45. М узыкальный антракт. 
9.00. По страницам газет «Крас
ное знамя» и «Молодой лени
нец». 9.10. Лирические песни 
Пахмутовой. 9.25. «Умеете ли 
вы отдыхать?». «Сельские ве 
чера» —. с микрофоном по 
сельским клубам Парабель- 
ского района. Наша почта. 
«Хроника выходного дня». «Ув
леченность»—рассказ об агит
бригаде. 14.00. «Пятилетке — 
Знак качества». 14.10. Песни 
советских композиторов. 14.45. 
«Герои пятилетки». Э. Б. Быко
ва — делегат XXV съезда КПСС.

Кинотеатру им. И. Черных 
на временную^ работу требу
ются: кассиры, билетеры, 
технички, киномеханики, по
мощники и ученики киноме
хаников.

Обращаться к директору. 
Телефоны №JV° 2-29-89 
2-54-58.

Учебный пункт треста «Томсктрансстрой» проводит 
набор на курсы- электромонтеров строительных. Срок 
обучения — 4 месяца. Принимаются одинокие мужчины 
со средним образованием. Работа предоставляется в пре
делах города и области; каменщиков-монтажников для 
ГОРЕМ-10. Срок обучения — 3 месяца. После оконча
ния курсов работа^ будет предоставлена в г. Томске и 
пос. Ежи. Первомайского района. Оплата труда сдельная, 
иногородним 'выплачиваются колесные, одиноким предо
ставляется общежитие, семейным — квартиры-вагоны 
по договоренности. За период обучения учащимся вы
плачивается стипендия в размере 76 рублей в месяц. 
Работники подразделений треста пользуются льготами 
работников железнодорожного транспорта.

С предложениями обращаться по адресу: г. Томск, 
пр. Ленина, 162, 1-й этаж, учебный пункт.

ОБЛАСТНОЙ ТЕАТР 
КУКОЛ

Ежедневно — новый спек
такль

К. Мешков
«В ЛЕСУ РОДИЛАСЬ 

ЕЛОЧКА»
Начало — в 11 и 13-30. 
Касса работает с 10 

до 14 часов.
Справки по телефонам 

№№ 2-63-41, 2-48-41.

Средняя сменная щкола 
рабочей молодежи № 3 про
водит запись учащихся в 
9—11-е классы на 1976—77 
учебный год. Работает шко
ла по очно-заочноц системе 
обучения.

Адрес: г. Томск-50, ул. 
Гагарину, 27 (ШРМ № 3). 
Запись * производится еже
дневно, кроме воскресенья, с 
9 до 13 и с 18 до 20 часов.

ПЕРЕД ОЛИМПИЙСКИМ 
ПИКОМ -  ЕВРОПЕЙСКИЙ 
ПЬЕДЕСТАЛ

РЕЗУЛЬТАТЫ ЧЕМПИОНАТА 
ЕВРОПЫ ПО ФИГУРНОМУ КА
ТАНИЮ КОММЕНТИРУЕТ ЗА
СЛУЖЕННЫЙ ТРЕНЕР СССР, 
СПОРТИВНЫЙ ОБОЗРЕВАТЕЛЬ 
ТАСС ЕЛЕНА ЧАЙКОВСКАЯ:

Ирина Роднина и Александр 
Зайцев —  вновь чемпионы Ев
ропы. Они взошли на верхнюю 
ступеньку пьедестала почета 
легко, как бы показывая, что\ 
запас сил перед Белой Олим
пиадой у них большой и к штур
му олимпийского пика они 
придут во всеоружии. Програм- 
ма наших чемпионов достаточ
но хорошо известна. Несколь
ко новых деталей, красочных 
штрихов придали ей дополни
тельные оттенки. И на чемпио
нате Европы Ирина и Алек
сандр продемонстрировали, на
сколько органично вошли они 
в эту композицию, насколько 
она соответствует их характе
ру, боевому духу.

Пожалуй, судьба золотой ме
дали была предрешена уже 
после первого дня чемпионата. 
Главные соперники Родниной 
и Зайцева — Кермер и Эстеррай^ 
из ГДР поняли это, наверно^,; 
раньше всех. Запасов нервной 
энергии этим молодым спорт
сменам явно не хватило, и на 
старт произвольной программы 
они вышли, сохранив на лице 
лишь тень улыбки. Даже раз
минка прошла у них не слиш
ком удачно, с падением, что 
всегда замечается .арбитрами.

Кермер— Эстеррайх имели
все основания нервничать еще 
и потому, что «на пятках у 
них» сидела молодая советская 
пара —  Ирина Воробьева и Алек
сандр Власов. Спортсмены из 
ГДР решили не рисковать: не 
слишком быстрое скольжение, 
некоторая осторожность при 
выполнении сложных элемен
тов. К концу программы не 
хватило сил, не удалась под
держка...

Сразу после Кермер и 
Эстеррайха на лед вышли 
Воробьева и Власов. В их 
спортивном почерке многое 
из того, чем обогатили 
фигурное катание наши ли
деры: высокий темп, размах, 
сложнейшие элементы, испол
няемые легко и непринужден
но, каскады прыжков, враще
ний. Перед нами была уже не 
молодая пара, которая прохо
дит «обкатку» и нервничает, 
увидев рядом с собой призовую 
награду (как это бывало рань
ше), а опытные, достаточно 
хладнокровные спортсмены. В 
этот вечер им удалось почти 
все, а главное —  удалось поко
рить строгих арбитров, перед 
которыми уже успели вы
ступить (и с обычным для них 
блеском) другие претенденты 
на место на пьедестале, не еди
ножды титулованные Гросс и 
Кагельман (ГДР).

Итак, после небольшого пере
рыва мы вновь видим на пье
дестале почёта европейского 
чемпионата две советские па
ры. Золотая и бронзовая сту
пеньки —  прекрасная точка 
опоры для прыжка за олимпий
скими наградами!

А что же происходит в дру
гих видах? У мужчин уже прой
ден второй этап троеборья —  
короткая программа. Сложней
шая борьба не позволяет пе
редохнуть ни на мгновение. От
лично подготовлены наши глав
ные соперники Карри . и 
Хоффман: именно в коротко»^ 
программе они начали массй*~ 
рованный штурм пьедестала. 
Им удалось отодвинуть на чет
вертое место чемпиона мира 
Сергея Волкова, хотя он испол
нил свою композицию уверен
но и четко. Естественно, что 
Владимиру Ковалеву, которому 
по жребию достался последний 
стартовый номер, было нелег
ко. Но свою «партию торрегдо- 
ра» он «спел» настолько ярко и 
уверенно, что судьи почти еди
ногласно проголосовали за не
го.

Перед произвольной програм
мой Ковалев' удерживает ли
дерство, но, повторяю, и Кар
ри, и Хоффман оружия не сло
жили. Плотность результатов 
такова, что для победы надо 
будет выложиться до конца.

У  танцоров картина для нас 
отрадная. После двух танцев —  
венского вальса и квикстепа—  
впереди три советских танце
вальных дуэта. Далеко от ос
тальных ушли Пахомова и Гор
шков, следом за ними идут Ли- 
ничук и Карпоносов, Моисеева 
и Миненков. Чемпионы Вели
кобритании Грин и Уотс —  лишь 
четвертые.

(ТАСС).
Женева.

Зам. редактора
Л. С. ЛЕВИЦКИИ.

Городскому ремонтно- 
строительному управлению 
№ 15 требуются: штукату
ры-маляры, каменщики, 
плотники, столяры, жестян
щик, газоэлектросварщнк, 
экскаваторщик на экскава
тор Э-302, шоферы, грузчи
ки, заведующий гаражом. 
Одиноким предоставляется 
общежитие, семейным — 
квартиры ,в порядке очере
ди.

Обращаться по адресу: 
634057, г. Томск, ул, Гово
рова, 34, 1-й микрорайон
«Каштан», отдел кадров го
родского ремонтно-строи- 

. тельного управления № 15, 
телефон № 5-13-10.

Столовой № 1 ТТС № 1 
срочно требуются экспеди
тор, кухонная подсобная ра
бочая. г;

Обращаться по адресу: 
г. Томск-50, пер. Подгор
ный, 8-а, к директору, те
лефоны №№ 2-28-25,
2-26-37.

гкоетаеоиа?1ЯаНЦ- И! Телефоны: приемной редакторасекретариата —  4-80-20, 4-74-48, отдела партийной жизни —  4-80-52, ' 4-40-48, отдела "пропаганды —
............  ........... 4-81-22,4-83-65, 4-23-60, отдела науки и учебных заведений —  4-33-63, 4-74-48, отдела информации’ 

4-77-31, отдела иллюстраций —  4-71-39, зав. хозяйством и отдела объявлений —  4-77-62,

—  4-74-35, заместителей редактора —
--------  чды — 4-80-95, отдела промышленности -

-  4-73-32, 4-81-22, отдела советского строительства i
областной журналистской организации -т- 4-20-91, дежурного - 62-05-88;34' °ТДеЛа " ИСеи “  4-81'65- 4' ” -87,

К301032 Заказ № 94
г. Томск, типография издательства «Красное знамя».
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